

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA NOCHE

10 céntimos

Año LIV — Núm. 21.388

Fundadores:
Marqués de Santa Ana y Peris Mercheta

Miércoles 7 de enero de 1931

Redacción: CALLE DE MIRANA, 7
Administración: Apartado 147.

Teléfono:
núm. 14.759.—Urb. 10.315

ESTAMPAS PARISINAS

¿La Monarquía en Francia?

Firmada desde el destierro, ha escrito una carta el duque de Guisa. Esa carta es un nuevo documento en el que ratifica sus derechos al trono de Francia. La ha dirigido al ilustre escritor Carlos Bonet, y tiene el interés de algo histórico que se presta a la curiosidad de las gentes en estos momentos en que parece que nadie, en Francia, se acuerda de la Monarquía.

El duque de Guisa mantiene la tradición monárquica para reivindicar derechos que nunca le serán dados. El descendiente de los Capetos, Valois, Borbón y Orleans, cree que en Francia se conserva viva la idea monárquica en determinado sector. Creemos que se en cuenta. Hoy, en esta nación, son pocos los que sueñan con una restauración en este sentido. Ni Charles Maurras, ni Daudet, ni Bernanos, ni cuantos propugnan el ideal de la Monarquía, tienen la más remota esperanza de triunfar. Los camello de du Roi se mueven, cuando se mueven, en defensa de algo quijotesco. Son como una reliquia del romanticismo político y nada más.

El duque de Guisa dice: «Dí a los franceses que estoy siempre en el trono. Díles que llamo en la puerta de San Pedro y que me dispongo a entrar cuando sea necesario, a consagrar a los millos trabajos del bienestar, del orden, de la paz y de la salvación política».

Ya tenemos al eterno pretendiente. Pero Francia no lleva ese rumbo. Francia, democrática por existencia, amante como la que más de sus libertades, no ve con malos ojos el Manifiesto del heredero del trono francés. Pero no piensa en una restauración. Ha leído el Manifiesto, que ha visto la luz en varios periódicos, incluso en «Le Temps», de marcada significación republicana, hasta con simpatía, como si leyera la página de otro periódico. De algo que ya pasó.

¿Queréis decir esto que no puede volver la Monarquía a Francia? Pero no lo sostenemos nunca. Los pueblos evolucionan, los sistemas políticos se gastan, renacían los procedimientos victoriosos cuando el desorden reina. Mas, lo repetimos, no estamos en ocasión de que la Monarquía vuelva.

Esta, al menos en Francia, podría volver, pero no por procedimiento de fuerza, sino por medios de revolución. Una revolución a la manera de las revoluciones precesales, que más bien sería una revolución, quizás sangrienta, pues no son fáciles de convertirse los que ahora disfrutan del poder y del sistema.

Por los partidos políticos se descomponen, se transforman en grupos, y éstos se subdividen de tal modo, que, dentro de poco, si el procedimiento no se cambia, no se podrá gobernar.

En Francia, como toda Europa, va fallando el pulso a los gobiernos, y así no va a poder gobernar.

El duque de Guisa, en un sueño, ha redactado un Manifiesto. Muchos han dudado también a sus lares el pretendiente de la Corona española. Uno más...

Jorge DEBLANC

(Prohibida la reproducción)

Delegación de Hacienda

El delegado de Hacienda de esta provincia ha dado las órdenes oportunas para que mañana sea señalado de nuevo el pago de los libramientos de loterías de los premios mayores correspondientes al sorteo de 22 de diciembre pasado, que dejaron de hacerse efectivos por los interesados hasta el día 31 de dicho mes, los cuales fueron anulados como final de ejercicio.

Otra vez se recuerda a los afortunados tenedores de vigintinos que, si no se presentan a cobrar sus respectivos premios en el plazo de quince días, se anularán nuevamente los señalamientos, y me permito advertirles que replican el trabajo de esta Delegación por lo que no quieren cobrar lo que les pertenece y que con toda diligencia se les brinda.

La muerte del mariscal Joffre



El mariscal que acaba de fallecer, fotografiado con su esposa en la inauguración de su monumento celebrado recientemente en Chantilly. El general Joffre aparece recibiendo las felicitaciones del presidente de la República monsieur Doumergue

Los despachos de la madrugada dan cuenta de que el gran homenaje popular tributado por el pueblo de París al mariscal Joffre terminó a las siete y media de la tarde.

A las ocho, después de los honores supremos, el cuerpo fue colocado en el ataud en presencia de varios ministros.

Antes del general Serrin, ayudante del mariscal, había retirado la espada que éste tenía en sus manos, depositándola sobre unos cojines de seda.

Un gran crucifijo de plata fue colocado sobre una placa del mismo metal, en la que se leía esta inscripción:

«José Joffre. — Mariscal de Francia. — 1852-1931.»

El ataud fue cubierto con una bandera tricolor, y llevado a hombros de ocho personas fue colocado en un furgón automático de pompas fúnebres, que se puso en marcha inmediatamente, rodeado por una sección de Caballería de la guardia.

Abrió marcha un pelotón de soldados a caballo con los sables desenvainados.

Entre una doble fila formada por una multitud considerable, el cortejo se dirigió hacia la plaza de la Estrella.

La Avenida de los Campos Eliseos estaba casi completamente a oscuras, pues todos los anuncios habían sido apagados, y los faros de la plaza de la Estrella tapados con crepe negro, siendo alumbrada tan sólo por unos reflectores colocados bajo el Arco de Triunfo.

Al detenerse el coche fúnebre ante la tumba del soldado desconocido,

todos los presentes se descubrieron respetuosamente ante los restos mortales del vencedor del Marne, mientras un cornetín de órdenes tocaba «Aux drapeaux».

Se hizo la señal mediante una bombita para que las baterías hicieran las salvas reglamentarias.

La terraza que constituye la parte superior del Arco de Triunfo se iluminó, y empezó el minuto de silencio, durante el cual la bandera se inclinaba ante los restos, y las tropas permanecían en posición de firmes.

Otra detonación dio la señal de haber transcurrido el minuto.

Volvió el Arco de Triunfo a su normalidad, mientras una orquesta militar tocaba La Marsellesa.

La comitiva se puso en marcha por la Avenida de los Campos Eliseos, plaza de la Concordia, calle de Rivoli y plaza del Hotel de Ville.

La multitud congregada era tan compacta, que hasta la circulación de peatones se interrumpió.

A las 9:45 la comitiva llegó a la plaza de Notre Dame, deteniéndose ante la Catedral, mientras las campanas tocaban a muerto.

El ataud fue sacado del furgón y puesto en un catafalco de la primera capilla lateral derecha de la nave, cubriéndolo con la bandera nacional.

Monsieur Creville, obispo auxiliar, leyó los restos en presencia del gobierno, generales, oficiales de Estado Mayor y varios amigos del mariscal, terminando la emocionante ceremonia.

El cuerpo es velado por sus familiares y por los miembros de la Asociación de Curas y Religiosos de Antiguos Combatientes.

El Pantano de Buseo

Será entregado al Sindicato de Riegos pasado mañana.

El próximo viernes será entregado el Sindicato de Riegos del Pantano de Buseo el pantano del mismo nombre.

Al acto, al que se quiere dar la debida solemnidad, asistirá el director general de Obras públicas, o en su defecto el inspector general de Obras públicas, las autoridades valencianas y entidades interesadas en esta importantísima mejora.

La Junta del Sindicato, que asistirá en pleno, está constituida por un representante de cada una de las acacias de Moncada, Toros, Ruscañar, Mestalla, Robella, Benachar-Faitanar, Favara, Mislata, Chirivella y Cuart.

Los expedicionarios de Valencia saldrán en caravana automovilista el indicado viernes a las ocho de la mañana, partiendo desde la plaza de la Virgen.

NUMERO DE SEIS PAGINAS

El arte de la fotografía

La fotografía tiene aproximadamente un siglo de existencia. Fue al comienzo del siglo pasado cuando algunos químicos descubrieron la acción de la luz sobre ciertas materias de cloruro y nitrato de plata. Después, el proceso es inédito al de otras invenciones: ensayar, trabajar, apurar. Y así, lentamente, normalmente, se desarrolla la fotografía durante un siglo. Durante él, su desenvolvimiento es casi exclusivamente químico, interno, de ciencia y laboratorio. Entonces nadie podía suponer que, vencidos estos obstáculos de realización, la fotografía ambicionara conquistas de arte.

Sin embargo, el invento de la fotografía, aunque fué un invento menor y en cierto modo simple, tuvo una trascendencia enorme. La fijación exacta de las imágenes visuales era la conquista mecánica del mundo exterior de las formas. Hasta entonces estas formas habían estado sometidas no a la precisión, sino a la interpretación, a la representación. El pintor era el encargado de recogerlas en los lienzos o en las tablas, subjetivamente, con la libertad de su temperamento. La pintura ha sido durante los grandes siglos la fotografía de las formas. Cierta que a veces el pintor utilizaba su libertad, ponía sus pinceles al servicio de los mitos, pero otras veces, cediendo algo a su servidumbre, los ponía al servicio de los señores, de los reyes que necesitaban legar a la historia la representación de su figura.

Cuando viene la litografía y la fotografía desaparecen los pintores de cámara. Los reyes y los señores seguirán acaso durante mucho tiempo retratándose decorativamente, ostentadamente, con los viejos óleos del pintor. Será un lujo, una costumbre, pero no una utilidad. Las diarias esposas ante el artista exigente se han substituido por un instante de fijación ante un objetivo que cierra y abre el fuelle de una cámara oscura.

La fotografía es la democracia del retrato. Las multitudes del siglo XIX, a la vez que conquistaban sus derechos, afianzaban su personalidad por estas vías irrefutables de la mecánica. Cada nuevo invento era un triunfo puesto en sus manos. Todos los grandes inventos que nacieron en el siglo pasado están hechos para goce y disfrute de las multitudes democráticas que comenzaban a definirse. Así, frente al pincel del pintor copiando las esfigas aristocráticas, se alza la humilde máquina negra del fotógrafo que copia por un precio módico, mecánicamente, las esfigas vulgares de las mesocrazias triunfantes.

En un principio se creyó que la fotografía se quedaría estancada en ese círculo amplio, pero modesto, de la reproducción, de la mecánica al alcance de todos. No se necesita tener muchos años para haber conocido a la fotografía encerrada en este callejón. En aquellos años—tal vez veinte, tal vez diez años atrás—el desarrollo de la fotografía se hacía en extensión, pero no en intensidad. Abarcaba industrialmente mucho, pero artísticamente no avanzaba nada. Fue el momento en que todas las personas eran aficionadas y sabían disparar su pequeña máquina ante la curiosa postura del niño jugando en la hierba del parque. La extensión democrática de la fotografía llegó a su límite: a que cada uno pudiese hacer por sí mismo los retratos que le convinieran. Por ese lado la fotografía no podía ir más allá.

Entonces surgió el cinematógrafo, y la fotografía encontró un ceceo nuevo, una salida nueva, de posibilidades infinitas. El cinematógrafo se apoyó en la fotografía, pero como tenía por sí propio demasiada personalidad, se constituyó independientemente. He aquí a la modesta fotografía siendo al fin un arte secundario, de aplicación, de apoyo; un arte inferior utilizado para lograr ese arte mayor del cine. La imagen en movimiento del cinematógrafo es la misma imagen fotográfica, pero impulsada, echada a vivir, desvolviéndose plásticamente, con una realidad completa.

Así creíamos en estos últimos tiempos que moriría el arte independiente de la fotografía: absorbido por el cine. Pero no se ha realizado esta suposición, y al contrario, la fotografía ha vuelto a su origen y ha partido de él hacia nuevas conquistas propias. Desde

hace unos años—unos pocos años—puede decirse con exactitud que hay un arte fotográfico autónomo, un arte fotográfico por sí mismo y en sí mismo.

Ciertamente en esta nueva etapa la fotografía ha recogido muchas enseñanzas del cine, sobre todo enseñanzas de luz y enseñanzas ópticas de planos. Pero poseedora de estas conquistas, la fotografía ha vuelto a su tradición, a su tradición de las imágenes inmóviles, realizando progresos admirables y bellezas verdaderamente asombrosas. En las Exposiciones internacionales de fotografía, y mejor aun en las modernas revistas europeas, hay pruebas bellísimas de este nuevo arte fotográfico.

Los caprichos más fantásticos, las formas más sugestivas, los planos más visuales; todo un mundo poético de creaciones plásticas, está expresado de una manera original, con un procedimiento nuevo y propio, en el moderno arte de la fotografía.

César M. ARCONADA

Madrid.

(Prohibida la reproducción.)

TRIBUNALES

Engañándose asistente

Enrique Galiana Bisbal ha comparecido esta mañana en la Sala primera acusado de cuatro delitos de esta naturaleza fingiéndose asistente del cuartel a varios oficiales del Ejército.

El procesado se presentaba en los domicilios de sus víctimas cuando se hallaban ausentes, y en nombre de ellos pedía a las familias prendas de reglamento, llevándose por este procedimiento una gabardina, dos pelizos y una granada, que luego empuñaba, gastándose aлегementе el producto de la pignoración, hasta que fué detenido en una casa de dormir de la calle del Grabador Selma, ocupándose las papeletas correspondientes.

El fiscal le ha pedido por todo ello diez y ocho meses de prisión. Ha sido defendido por el letrado don Juan Galvani Escutia.

Robo

El mismo tribunal ha dejado luego conclusa para sentencia otra causa seguida a José Adolfo Martínez, acusado de un robo de varias alhajas en la calle de Barcelona, número 18.

Ha mantenido la acusación el fiscal don Luis Jaime de Torres, y ha defendido al procesado don Atanasio Miguel.

Choque y lesiones

En una desviación de las obras de la carretera de Suesa se encontraron un auto que venía a Valencia conducido por Fernando Barahona Campillo y un autobús de servicio público de la limpieza. La Paloma que llevaba dirección contraria.

A consecuencia del choque resultaron heridos los que ocupaban el primer coche, y por si tenía a no la culpa del accidente, éstos se quedaron procesados y detenidos hoy al juicio.

En su defensa había presentado un buen número el abogado don Juan Rastilla Llorca.

Sala de lo civil

Se han suspendido dos asuntos que para hoy tenía señalados este tribunal.

En uno de ellos tenía que informar el letrado don Andrés Real.

Hurto

El letrado don Eduardo Solano ha exculpado a Emilio Cuencas Berna, acusado de un delito de hurto de trece pellejos y algunas gallinas a la yegua del camino de Burjasot donña Vicenta Muñoz.

Gobierno civil

Devolviendo visitas

Los periodistas no han podido esta mañana entrevistarse con el gobernador civil interino don Luis Sufre y Alonso de Fraga, por encontrarse dedicado a la devolución de felicitaciones y visitas recibidas estos días.

En el Museo de Bellas Artes

Cuadros de Gabriel Esteve

Gabriel Esteve reside hace algún tiempo como pensionado en la Casa Velázquez, de Madrid, una de esas admirables instituciones que los franceses dedican a propagar su cultura por todo el mundo.

Y Gabriel Esteve, aprovechando estas vacaciones, quiso mostrar a sus paisanos algunos de los lienzos que dedica a la Casa Velázquez. La Exposición se celebró del día primero al cuatro de este mes, en la sala de cerámica del Museo del Carmen.

No era, ciertamente, una Exposición abundante en cantidad. Solo figuraban en ella cuatro lienzos. Bien es verdad que en cuatro lienzos puede caber más trabajo que en diez docenas. Pero dejemos lo cuantitativo...

Dejémoslo, tanto más aprisa cuanto en las obras expuestas hay suficiente calidad para extenderse en amplias reseñas y consideraciones. No lo haremos, sin embargo, ya que, en estas líneas, solamente se trata, como quien dice, de acusar contemplación, si vale la frase, de las obras expuestas.

Son: un interior de alquería, un retrato de señora y dos grandes composiciones a base de figuras de mujer valenciana.

Nos fijaremos en estas dos últimas que, a más de ser probablemente las posteriores en el orden cronológico, acusan una nota nueva en la obra de Gabriel Esteve. Esa nota nueva consiste en acusar el elemento decorativo. No es que antes no lo hubiera. Es que no lo acusaba tan intensamente. Y huelga decir lo lejos que puede llegar un pintor por este camino—esencialmente pictórico—cuando domina la técnica realista con la propiedad y con la enérgica con que la domina Gabriel Esteve.

El homenaje anual a Pérez Galdós



La ilustre actriz Lola Membrives leyendo el mensaje de la Comisión de homenaje a Benito Pérez Galdós

Con motivo del XI aniversario de la muerte del inmortal autor de los «Episodios Nacionales», se congregaron la mañana del domingo en el Rialto, frente al monumento que perpetúa la memoria de Pérez Galdós, numerosos admiradores de la obra galdosiana, para ofreciendo un recuerdo y unas flores.

El académico de Bellas Artes don José Francés, con elocuentes palabras, elogió la obra galdosiana y dio cuenta de la adhesión al acto de los alumnos del grupo escolar Pérez Galdós, de las bajas que la muerte hizo en la comisión organizadora de estos homenajes anuales—Andrés González Blanco y Emiliano Ramírez Angel—y mencionó los nuevos nombres de personas ilustres que han venido a engrandecer las filas de los admiradores de Galdós.

Después de lectura a un telegrama de los hijos de Pérez Galdós, enviado desde Santa Cruz de la Palma, y, por último, enunció la intervención en el acto de la eminente actriz Lola Membrives, la que, como homenaje al patriarca de las letras españolas, representará el día 8 de enero el drama «El hijo de don Alvaro».

¿Es una adquisición de pasionando?

La Casa Velázquez está en un altozano manchego. Pero también cerca del Museo del Prado, que contiene—en la escuela italiana—tantos ejemplos de gran pintura decorativa...

De ser así, se demostraría una vez más la conveniencia de que los artistas de ambiente, por lo menos de vez en cuando, Gabriel Esteve, luego de pasar por Madrid y por el Museo del Prado, acierte más—a nuestro parecer—en la interpretación de Valencia, que es fina, suave, señorial... cuando no está bastardeada o envilecida.

Veremos hasta qué meta arriba, con nuevas adquisiciones... París? —el ya muy excelente pintor Gabriel Esteve.

CIMEX

TRIBUNAL INDUSTRIAL

Juicios señalados para mañana

A las once, reclamación de indemnización por accidente del trabajo formulada por donña Elisa Soler Castalá a los señores Iñós y Compañía.

A las once y media, reclamación de salarios por horas extraordinarias de trabajo de don Manuel López Robledo y otro a don Vicente Fernández.

En ambos juicios actuarán los siguientes jurados:

Patrones: Don Joaquín Martínez Roger, don Juan Díaz Martínez y don Vicente Cabo Castells.

Obreros: Don Víctor Font Granel, don Vicente Ginot Alcazar y don Francisco Ancho Andreus.

Bragueros
a precios de fábrica, colocados por especialista con título académico «BAZAR DE HIGIENE X»
PAZ, 3.—VALENCIA

En la Casa de la Ciudad

Visita oficial

Esta mañana ha visitado oficialmente al alcalde el gobernador civil accidental don Luis Suárez, que ha devuelto la visita que le hizo también oficialmente el Ayuntamiento con motivo de Año Nuevo.

Entrega de una muestra

Don Jaime Faus ha hecho entrega esta mañana al alcalde de una muestra de ofita, acompañada de una copia del análisis efectuado por el Laboratorio Central de dicho mineral, por sí al Ayuntamiento conviniere utilizarlo en el pavimentado.

El señor Maestro ha dispuesto que se efectúe nuevo análisis y luego, en vista de su resultado, ya se estudiará si se utiliza o no.

La reforma de la plaza de Emilio Castelar

El alcalde ha manifestado que se había ocupado hoy, juntamente con el arquitecto señor Goerlich, de la reforma de la plaza de Emilio Castelar, con objeto de activarla todo lo que sea posible.

Se ha acordado la desaparición inmediata de los puestos de flores situados en la parte derecha de la mencionada plaza, o sea frente al Palacio de Comunicaciones, para completar el ensanche de la calzada de dicho lado.

Aunque de momento todavía no está determinado a qué punto irán destinadas las floristas, tiene pensamiento el alcalde de gestionar el poder utilizar parte de los jardines del Instituto, lugar que es del agrado de las interesadas.

Por lo que respecta a los kioscos de tabacos, periódicos y demás que hay instalados en la referida plaza, son los que oponen más resistencia a cumplimentar las órdenes de la Alcaldía, recabando toda clase de influencias, como hicieron en tiempos del marqués de Sotelo, para evitar ser desalojados del punto que ocupan. Pero el señor Maestro se ha manifestado, pero que lo hagamos saber por nuestro conducto a todos los interesados en amistoso lenguaje, que es completamente inútil, por tanto, tener a nadie para que se intermediación conseguir lo que es inevitable, ya que está dispuesto en que se lleve a la mayor brevedad la reforma tal como está acordada; o sea con la desaparición total de todos los kioscos, y que únicamente le que el servir los intereses de Valencia, que están muy por encima de cualesquiera otros particulares.

La reforma de la Gran Vía

El arquitecto, señor Mora ha mostrado al alcalde el resto de las aceras y perspectivas del proyecto de reforma de los jardines de la Gran Vía.

Como las obras ya dio a conocer tiempo atrás, y respondiendo a la grandiosidad y belleza del proyecto, estas aceras son una cosa digna de ser oída.

El señor Maestro, dispuesto a que por lo menos se empiece la parte destinada a jardines para niños, tanto de la calle Marqués del Turia como de la de Germania, ha encargado a don Francisco Mora la confección del presupuesto a esta mejora referente, y poder ocuparse de ello en la sesión que celebrará mañana la Comisión de Ensayos, y que presidirá el alcalde.

Las becas municipales

El alcalde ha dado las oportunas órdenes para que sean hechas efectivas las becas municipales que todavía estaban sin pagar.

Por fin va ser derribada la Alquería del Oli

Esta mañana se ha celebrado en las Casas Consistoriales, bajo la presidencia del teniente de alcalde don Fernando Porta, y con la intervención del teniente de alcalde don Jaime Llorca, el acto de la subasta para el derribo y aprovechamiento de la casa denominada Alquería del Oli, sita en las calles 139 y 182 del plano del Ensanche, habiéndole sido adjudicada a don Vicente García Blasco por la cantidad de 7.001 pesetas.

La reforma de la plaza de la Reina.—Promesa cumplida

Esta mañana ha visitado al alcalde don Luis Crumiere para comunicarle que conforme había ofrecido, hoy ha quedado cerrado su establecimiento de la plaza de Santa Catalina, con el fin de que pueda acometerse la reforma de la plaza de la Reina.

LA SEÑORA

D. Ana Mendoza Reynalte

DE LALANA

Ha fallecido hoy, a las ochos de la mañana
habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Sus desconsolados esposo don Emilio Lalana Vaya; hijas doña Guadalupe y doña Ana María Moragas Mendoza y demás familia participan a sus amigos un sensible pésame y les ruegan la tengan presente en sus oraciones, de lo que les quedarán muy agradecidos.

La lápida rotuladora de la plaza de San Vicente Ferrer

Suscripción abierta por la Nueva Asociación del Altar del Mercado, en la administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA:

Suma anterior...	28
D. Vicente Herrera...	2'50
D. J. Martín...	1
D. Francisco Monzó...	1
D. M. Roig...	1
Total...	33'50

Se admiten donativos en los domicilios del señor presidente de la Asociación, reverendo don Vicente Lliso (Exarcha, 1) y del secretario don Salvador Dolz (Mercado, 16) y en las administraciones de los periódicos diarios de Valencia.

NECROLOGIA

Ha fallecido con la resignación del cristiano la señora doña Ana Mendoza Reynalte, de Lalana, causando tan triste suceso honda perturbación en la familia que adoraban en ella y en el extenso círculo de relaciones familiares en que vivía la finada. Perteneciente a la nobleza madrileña, donde era estimadísima, pronto en Valencia supo captarse unánimes simpatías por sus virtudes, por su distinción y por su trato afabilísimo, que acreditaba la estirpe.

Por su fallecimiento vestirán luto distinguidas familias madrileñas y aquí en Valencia, entre sus amistades se guardará grato recuerdo de su personalidad.

A su viudo y demás familiares enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

¡Dios haya acogido en su amoroso seno el alma de la bondadosa señora doña Ana Mendoza Reynalte!

Cafés SUBLIME lo vende SIXTO AYORA
(Marca registrada)
SAN VICENTE, 16
Teléfono 13.284. VALENCIA

TAURINAS

Lo de la plaza de Madrid
Su Consejo de Administración ha acordado que don Eduardo García, próximo pariente de don Olegario Riera, ocupe la vacante de don Joaquín Gómez de Velasco.

En otra reunión se nombrará el representante organizador de corridas.

Mientras tanto, seguirá en su puesto don Esteban Salazar.

La temporada de Alvaro Pelayo

Hemos recibido, junto con una felicitación de Año Nuevo, el cuadro estadístico, brillantemente impreso, de las corridas torreadas por el joven diestro Elías Alvarez Pelayo en la anterior temporada.

El resumen de dicha estadística es el siguiente:

Corridos torreados, 28; la mayoría en la provincia de Granada; toros matados, 60; orejas cortadas, 40; rabos cortados, 15.

Como se ve, es un resultado halagüeño. Basta añadir, como ya he hecho, que el primer novillero que ha muerto cuatro toros en la plaza de Granada, y que en una corrida concurrió en la misma ciudad ganó una medalla de oro y brillantes.

Entre las notas supletorias de la estadística hemos leído cosas como ésta: «16 de octubre mata un toro a Peretex. ¡Horror! Pero a continuación explica: que se retira de la plaza por resentirse de una herida». ¡Ah!, ¡vamos! Quiere decir que Alvarez Pelayo mató un toro que correspondía a Peretex.

Bromas aparte, el joven Pelayo es de los que vienen empujando, como lo demuestran los éxitos conseguidos, que ojalá se repitan en la temporada próxima, todavía en mayores proporciones.

La alternativa de Ortega

Después de anunciar con bombos y platillos que a Domingo Ortega se lo disputaban para darle la alternativa, resulta ahora que Domingo, amagado del fenómeno de Bónox, ha escrito a determinada persona de aquí para que interponga sus buenos oficios cerca de la empresa de Valencia para celebrar ese acontecimiento en nuestra plaza el 19 o 20 del próximo marzo.

Invitado, en Salamanca

Invitado por los ganaderos Bernardino Jiménez, Arzáez y Garrido Hermanos, se encuentra torreado en los tentaderos de dichos señores el novillero Salvador Ivarte.

Un bandido de Chicago

Un procedimiento original ha empujado últimamente el fiscal de la ciudad de Chicago. Como se sabe, esta capital es la sede de dos grandes bandas de bandidos. Las autoridades confeccionaron últimamente una lista de 26 jefes que, naturalmente, cayó en seguida en manos de los ameznados; así es que pudieron desaparecer a tiempo. También hizo lo mismo el primer jefe Caponi, del cual se han podido encontrar tres pisos, instalados lujosamente. Pero cogieron a James Fur Sammons, su «verdugo», del cual se cuentan todos los crímenes imaginables, pero al que no se le pueden probar tan fácilmente, porque nadie se atreve a presentarse como testigo. Como en todos estos casos, se le acusa por de pronto de «vagabundaje», y como no puede reunir la fianza de 50.000 dólares, se le retiene en la prisión. Pero por «vagabundaje» no se le puede condenar a más de seis meses, y una vez terminados éstos, estaría otra vez en libertad.

«Esto no puede ser», pensó el fiscal. Se hizo traer las actas y pudo constatar que: el año 1903, Sammons fue condenado a muerte por homicidio, después de haber matado la pena por presidio perpetuo, poco después a 50 años, en 1923 puesto en libertad condicional, y en 1926 en libertad sin condiciones.

«Aquí hay algo que no está bien», se decía el fiscal. Buscó en el Código y encontró que en casos en que un gobernador ha cambiado la pena de muerte en presidio, ya no es admisible otro indulto; por consiguiente, Sammons no podía quedar en libertad. El condenado, que cuenta actualmente 49 años, tiene que pasar, pues, todavía, 30 años en la cárcel. Entretanto hay que soltarlo otra vez contra la humanidad? Nada de eso, piensa el fiscal, y le acusa de un robo con fractura, que está seguro de poder probarlo, porque ya están presos sus cómplices. El castigo que se puede esperar es el presidio desde un año, hasta perpetuo. Sin embargo, continúa calculando el fiscal, un futuro gobernador podría tener la ocurrencia de perdonarlo algo de esta serie; para esta posibilidad, ¿quiero tener dispuestos también los seis meses por «vagabundaje»?

Sumando todos estos castigos, Sammons debería llegar a más de 100 años de edad, para adquirir otra vez su libertad.

Corporaciones

Esta Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de sus accionistas que el Consejo de Administración de la misma ha acordado distribuir a cada Acción, como en años anteriores, la cantidad de 12 pesetas con cargo a los productos obtenidos en el presente año, de las reservas que pertenecen al patrimonio privado de la misma, quedando el resto que resulte, después de deducida la totalidad de la citada distribución, destinado, en la cuantía que sea necesaria, al pago de los impuestos correspondientes.

La expresada cantidad será repartida con completa independencia del dividendo que a favor de las Acciones pueda acordar, en su día, la junta general de accionistas, por los beneficios de la explotación en el actual ejercicio de 1930.

El pago de la suma de 12 pesetas que antes se indica, será efectuado contra entrega del cupón número 30, a partir del día 7 del próximo mes de enero, en los lugares de costumbre, a saber:

EN MADRID: En el Banco de España y en las Oficinas de Títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del Príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, Antonio Meana, 1.

EN BARCELONA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

EN VALENCIA: En la Oficina de Títulos instalada en la estación del Norte.

EN BILBAO: En el Banco de Bilbao.

EN SANTANDER: En el Banco Mercantil y el Banco de Santander.

EN VALLADOLID, LEON, ZARAGOZA Y SAN SEBASTIAN: En las oficinas de Caja que la Compañía tiene instaladas en sus respectivas estaciones.

En las Sucursales, agencias y correspondientes de los Bancos: España de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y en todas las Sucursales del Banco de España y

EN FRANCIA: Conforme a los anuncios que allí se publican.

Madrid 29 diciembre de 1930. — El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Una vez más triunfará la gentil ANNY ONDRA

en la preciosa comedia de gran presentación
Anny de Montparnasse
Asunto que se desarrolla en el BARRIO LATINO DE PARIS

Hoy estreno en el Gran Teatro

MILITARES OLYMPIA

Invitan al capitán general
El presidente y una comisión del pantano de Buseo han estado esta mañana en Capitanía general para invitar al capitán general señor Pin Ruano a la entrega oficial que hará la Junta de gobierno de dicho pantano al pueblo de Chera el día 9 del corriente.

El gobernador interino

El presidente de la Audiencia, gobernador civil interino, llegó esta mañana a Capitanía con objeto de felicitar a la primera autoridad militar en la fiesta de Reyes.

El clero de Silla

Con igual fin que la autoridad civil, estuvo en el despacho de los ayudantes de campo de S. E. una comisión del clero de Silla.

Cumplimentación

Con objeto de cumplimentar al capitán general llegó el comandante militar de Paterna don José Fornés.

El jefe de Telégrafos

Don Blas Gil, jefe de Telégrafos en Valencia, ha girado esta mañana una visita a las obras que se realizan en Capitanía para el traslado del gabinete telegráfico y al mismo tiempo interesarse por el estado del señor Pin Ruano.

RELIGIOSAS

SANTOS PARA MAÑANA.—San Luciano, presbítero; San Máximo, obispo, y Santa Gúdula, virgen. Misa y oficio del día III infracolectiva de la Epifanía del Señor, con rito semidoble y color blanco.

CUARENTA HORAS.—Terminan en la Real Capilla de Nuestra Señora de Desamparados. Se descubre a las siete de la mañana y se reserva a las cinco de la tarde.

CORTE DE MARIA.—La Inmaculada Concepción, en la Puridad.

VIGILIA VESPERTINA.—En San Martín, de seis a nueve noche, por los Tercerios Franciscanos.

ADORACION NOCTURNA.—Turno del Espíritu Santo.

Cultos para mañana:

En la Compañía continúa el ejercicio del mes que la Pia Unión consagra al Purísimo Corazón de María, con misa, a las ocho.

En el Real Colegio de Corpus Christi, Patriarca, a las 9'30, exposición del Señor, misa solemne con música, ofrecimiento de ramos y «Alabados». Por la tarde, vísperas y completas con música, y reserva solemne.

Los Jueves Eucarísticos:

En la Real Capilla de la Patrona, a las ocho, misa de Comunión. Por la tarde, a las 4'30. En San Bartolomé, a las 7'30, misa de Comunión y ejercicio. En San Juan y San Vicente, a las 6'30 y a las ocho, misa de Comunión. Por la tarde, a las seis. En San Martín, a las ocho, misa de Comunión. Por la tarde, a las cinco.

En los Santos Juanes, a las 7'30, misa de Comunión. Por la tarde, a las seis. En San Nicolás, a las cinco de la tarde. En Santa Mónica, a las seis y a las siete, misa de Comunión. Por la tarde, a las 5'30. En el Pilar, a las siete, misa de Comunión. Por la tarde, a las seis. En Santa Cruz, a las 7'30, misa de Comunión. Por la tarde, a las 5'30. En San Andrés, a las 8'30, misa de Comunión. En San Agustín, a las 7'30, misa de Comunión. Por la tarde, a las cuatro. En Santa Rosa, a las 7'30, misa de Comunión. Por la tarde, a las cinco. En los Redentoristas, a las 6'30 y a las ocho, misas de Comunión.

CARTELERA

PARA HOY

TEATRO PRINCIPAL.—A las 10'15 noche: Anfisa (estreno).
TEATRO PRINCIPAL.—A las 9'30 noche: Los de Aragón, Los clavetes y La Doloresa.
TEATRO RUFANA.—A las 10'15 noche: Duro con ellas y El país de los tonos.
TEATRO ESLAVA.—A las 10'15 noche: Doña Hormiga.
SALON NOVEDADES.—A las 9'30 noche: La ermet de Olegario y Valencia a trosos; a las 11'30: ¡Front a front! y Valencia a trosos.
LIRICO.—Sesiones de cine, a las 5'45 tarde y 10'15 noche.
OLYMPIA.—Sesiones de cine, a las 5'30 tarde y 10'15 noche.
GRAN TEATRO.—Sesiones de cine, a las 4'45 tarde y 9'30 noche.
COLISEUM.—Sesiones de cine, a las 4'30 tarde y 9'15 noche.
CINEMA SUIZO.—Sesiones de cine, a las 4'30 tarde y 9'15 noche.
AMERICAN CIRQUE.—Gran compañía de circo, funciones a las 4 tarde. A las 6'30 tarde: Moda. A las 10'30 noche: Doble.
CIRCO ESPAÑA.—Gran compañía internacional. Funciones desde las 3 de la tarde.

SEÑORES ANUNCIANTES

Siempre que escriban ustedes a LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA no olviden poner en el sobre

Apartado 147

Así recibiremos pronto sus cartas.

Underwood

Chorre dinero...
Gaste con provecho...



Compre una máquina para toda la vida

Guillermo Trüniger S.A. Apartado-225-Barcelona
Sucursal en Valencia: PAZ, 40

TEATRO PRINCIPAL

COMPANIA DE COMEDIAS DE CARMEN DIAZ

DEBUT DE LA COMPANIA: Viernes 9 de enero de 1931, a las 10'15 noche, con el ESTRENO del sainete en cuatro estampas, de Luis de Vargas. Con asistencia del autor.

La de los claveles dobles

Anuncios de espectáculos

Teatro Principal
Compañía dramática de María Teresa Montoya
Hoy, a las 11'15 noche:
Beneficio de María Teresa Montoya, con el estreno del drama ruso, de Leonidas Andreiev.

Teatro Ruzafa
Hoy, a las 10'15 noche:
El gracioso sainete en un acto, Duro con ellas
El vodevil arrivistado de gran éxito

Anfisa
Mañana, despedida de la compañía, a las 6'15 tarde y 10'15 noche: «Anfisa»
Viernes: Debut de la compañía Carmen Díaz, con el estreno del sainete en cuatro estampas de Luis de Vargas, «La de los claveles dobles».
Con asistencia del autor

El país de los tonos
Mañana, a las 6 tarde:
«El país de los tonos»

ESLAVA
COMPANIA PINGO THULLIER
Hoy a las 10'15 noche
Despedida de la compañía (Tercios populares)
Doña Hormiga
Mañana, a las 10'15 noche:
DEBUT DE LA COMPANIA MARTI-PIERRE con la obra de Fernández del Villar.
Mimi Valdés

Teatro Apolo
Viernes 9 de enero
DEBUT del popular
RAMPER
con su
Espectáculo Ramperiano

The Chocolat López Orchestre
Mañana: Más detalles.

Salon Novedades
Hoy, a las 9'30 noche:
La ermet de Olegario
Valencia a trosos

¡Front a front!
Valencia a trosos

Todos los días rusos éxito,
«VALENCIA A TROSOS»

CINEMA SUIZO
Hoy sesión a las 9'30 noche
Programa métrico
El vértigo
por Sue Carol.

La hija del mar
por Dorothy, Mackhail, Jack Mulhall.
El príncipe Juan
por Renée Heribel y Lucien Dalsace.

CINE SOROLLA
Hoy miércoles.
— CINE MONORO —

Del mismo barro
totalmente habada en español, por Juan Torre a Mona Maria, Ca los Villaria, Roberto Guzman, Maria Calvo y Vicente Padula.
¡Éxito! ¡Éxito!

Gran Teatro
CINE MUDO
Hoy, a las 9'30 noche:
Ultimo día de gran éxito,
Luis Moran y Warner Baxter.

el gran pierde
Estreno de la superproducción,
«Anny de Montparnasse»
Preciosa comedia, asunto que se desarrolla en el Barrio Latino de París gran creación de Anny Ondra.

COLISEUM
Miércoles, 5'15 tarde y 9'15 noche
Deliciosa comedia, por Richard Arden y Mary Brian.
REVISTA SONORA PARAMOUNT

Gran éxito: «EL CUERPO DEL DELITO» película sonora Paramount totalmente habada en español, por María Alba, María Calvo, Raón Pereda, Andrés Perelló de Segorria y Barry Norton.
«RADIO ARIOT» dibujos sonoros

NOTICIAS

A las seis de la tarde cayó ayer una ligera llovizna que duró poco rato y la noche siguió tranquila, viento muy húmeda y poco apacible.

Hoy ha continuado el cielo cubierto y de ocho a nueve ha llovido un poco; el firmamento sigue cerrado y amenazador.

La temperatura mínima ha sido esta madrugada de 8 grados; a las ocho, de 11 grados y al mediar el día de 15 a 16 grados.

El barómetro señala una presión de 763 milímetros, y la humedad relativa excede de los 80 grados, dominando brisa del Nor-este.

Los tribunales de Sínodo se reunirán mañana jueves, a las diez, en el Seminario, para renovar sus licencias generales y de Predicación a los presbíteros ordenados en el año 1928.

El día 14 del corriente corresponderá a los de 1929, y el día 21 a los de 1931.

Para los que tengan caducadas sus licencias se verificarán exámenes sínodales los días 28 de enero por la tarde; 11 de febrero; 17 de junio; 22 de julio; 19 de agosto; 29 de septiembre; 21 de octubre; 25 de noviembre y 16 de diciembre.

Hace tres días la esposa de un obrero llamado Ricardo Jover, habitante en la playa de Levante, travesía cuarta, número 6, dió felizmente a luz tres niños gemelos.

Un cuanto tuvo conocimiento de este suceso la Junta de Protección a la Infancia y Represión de la Alcaldía de Valencia acordó acudir en socorro de la familia de Jover y ayer mismo el secretario de dicha Junta señor Feo Ocherfades con el ordenanza de la misma y el guardia municipal número 24, se personó en la casa del precitado obrero y en nombre de la expresada entidad y del excelentísimo señor gobernador-presidente, felicitó a los prolíficos padres, enviándoles ropitas o equipos para los tres recién nacidos, y además ofreció la ayuda necesaria para sufragar la lactancia completa de dos de los mencionados pequeñuelos.

Este proceder de la Junta de Protección a la Infancia ha causado gratísima impresión en la opinión pública, que ha visto una vez más cómo las autoridades y la respetada Junta no descuidan ocasión de favorecer a los necesitados y de modo singular se complacen en hacerlo ahora, por coincidencia de la festividad de los Santos Reyes Magos, con aquel triple alumbramiento.

En la Junta general celebrada por la Sociedad Valencianista «Lo Rat Penat» para la toma de posesión de la nueva Directiva no pudo quedar ésta constituida porque el propuesto para presidente en la candidatura triunfante, don Carlos Sarthou, fundándose en sus muchas ocupaciones y en la necesidad de ausencias frecuentes, dimite dicha presidencia.

En vista de este contingente, y ante la resuelta actitud del señor González Martí de no proseguir en la presidencia, se nombró una ponencia para que propusiera la persona que había de ocupar el mencionado cargo en la simpática Sociedad valencianista.

En la solución que publica la «Gaceta» de las reclamaciones formuladas contra las propuestas provisionales por el cuarto turno, correspondientes a las vacantes de maestras anunciadas desde junio a septiembre, sólo hay una que afecta a esta provincia, y es la siguiente:

Doña Antonia Mispud Grau, séptima, 5.135 bis, 14-8-26, de Barrio las Ventas (Buñol), impugna la propuesta de doña Estefanía Navarro Gandioso para Corbera de Alcega, dirección graduada, fundándose en su mayor antigüedad, y comprobado que ello es cierto, se anula la propuesta y se adjudica un firme a la reclamante la vacante de referencia.

SE NECESITA

Oficial o medio oficial tintorero. Razón: Poca Badenes, núm. 4.

La última obra de Benavente

Se titula «De muy buena familia» y son tantas y tantas las opiniones y los comentarios que alrededor de su lectura se han producido, que ofrecemos a nuestros lectores lo que periódico tan poco sospechoso como «La Esfera», dice: «Mucha expectación había despertado en los círculos teatrales madrileños y aun entre el público en general esta comedia nueva de Jacinto Benavente, que su autor retiró de Lara por no amoldarse a las normas y tradición de aquel teatro. Decían que se trataba de una pieza escabrosa, y en el cartel de la lectura se recomendaba la no asistencia de niños ni de señoritas.

Con un fin benéfico, el de comprar juguetes a los niños pobres en la fiesta infantil de los Reyes Magos, se decidió el comediógrafo insigne a dar a conocer su obra ante el público. El mismo iba a leerla para evitar toda responsabilidad a los actores. El producto íntegro de la velada se destinaba a endulzar en lo posible las horas de niños desvalidos. Era simpático el proyecto. La obra aquejaba a la curiosidad. El interés y también en alguna escala la malicia, llenaron totalmente la sala del Alkazar.

La compañía titular, con Horfancia Galabert a la cabeza, representó primero la comedia en un acto de Benavente «El amor asustado». Después se revistió el escenario de cortinas, y ante una mesa con tapete de moaré azul y sentados en un sillón fraileiro, dió el autor lectura a su comedia.

Benavente vestía de smoking. Su presencia fué saludada con nutridos aplausos. En unas frases a manera de prólogo, definió el carácter moral de la obra. En ella se pintan las catástrofes de orden social y moral a que conduce la relajación del principio de autoridad en las familias. Con voz tenue, pero que se oía desde todas partes, y tono de calma, nuestro glorioso dramaturgo comenzó a leer «De muy buena familia». Los espectadores guardaban profundo silencio.

Es una familia de la clase media acomodada. Don Isidoro, el padre, no se ocupa en absoluto de la vida que hacen sus hijos. La madre, Pilar, está muy contenta con Anita, tipo acabado de una muchacha moderna, y con Manolo, que gasta y triunfa sin pedir dinero en casa. Dice que él y sus amigos se las componen con negocios de compra, venta y cambio de automóviles. Enrique, el otro hermano, es serio, formal, inteligente, trabajador. Gana un sueldo que no le permite vivir en la misma forma que Manolo, pero le cabe la satisfacción del deber cumplido, de estar a bien con su conciencia de ser un hombre entre tanto muñeco insustancial. Un hermano de Pilar y tío de los chicos, Don Moisés, que tiene la desgracia de ser jornalero, ve también con Enrique las fatales consecuencias a que llegará a toda la familia la conducta escandalosa de Manolo.

En efecto, el muchacho ha caído en un abismo de abyección. El vicio le hace frecuentar medios sociales en los que tienen cabida todas las aberraciones, y a los que concurren ejemplares desdichados de todas las clases de la sociedad, desde el grande de España hasta el licenciado de presidio. En Madrid nadie ignora quien paga los trajes, los autos, los gastos mil de Manolo. Sólo sus padres y su hermana Anita no quieren saberlo, cierran los ojos a la evidencia, tienen confianza en quien ha de llevarles a toda la familia la conducta escandalosa de Manolo.

Hay que aplaudir lo íntimo de muchas escenas, la maestría y decoro en el desarrollo de escabrosidades, que es necesario addivinar, porque no se dicen, y la intención, encaminada a que renazcan para bien de la sociedad, de la familia y de la patria, la disciplina y las normas que el cristianismo define, sanciona e impone como la única manera de poder vivir entre racionales.

Luis ARAUJO-COSTA

Un adivino

El señor K. es un célebre adivino. Su campo de trabajo son los Estados del Este.

Hace poco, un día antes de abrirse la feria internacional de Praga, el señor K. subió al expreso que va desde Varsovia a Praga. En su compartimento, el sitio frente al suyo, lo ocupó un comerciante de Varsovia, al que se le conocía en seguida que iba a la feria de Praga.

El comerciante reconoció al adivino, y pronto trabaron los dos una madra conversación.

No tardó mucho tiempo, sin que el comerciante le propusiese al adivino que éste le leyera sus pensamientos. Si lo adivinaba bien, tendría una recompensa de 200 zlotys. K. aceptó, y dijo al comerciante que iba a la feria de Praga para comprar mercancías. Era cierto.

—Después tiene usted la intención—continuó el adivino,—de pagar algo a cuenta por la mercancía comprada y no pagar el resto!

El comerciante no contestó, pero sacó la cartera, contó 200 zlotys y los entregó muy contento al adivino.

—Entonces ¿he adivinado bien?—dijo el señor K.

—No—contestó el comerciante,—pero le doy muchas gracias por la buena idea que me ha dado usted.

Los Deportes

Futbol

LOS PARTIDOS DE AYER

Como anticipábamos, las selecciones de Madrid y Barcelona empataron a un gol.

Con regular entrada de público celebróse en el campo de Chamartín el anunciado partido de fútbol. Primero desfiló el equipo catalán, con bizaite negro por el fallecimiento del jugador García, del Barcelona.

Después el equipo madrileño, con Zamora al frente.

Hubo grandes ovaciones. Estas se reprodujeron cuando Zamora, como capitán del equipo, salió al encuentro de Baptista para sortear los terrenos.

Arbitró Camparguello. Cataluña (con jersey blanco): Florenza, Saprís, Vigueras, Obispo, Solé, Tena, Diego, Sastre, Forgas, Bosch y Sagi-Barba. Centro (jersey morado): Zamora, Torregrosa, Quesada, Bonet, Esparza, León, Lazaño, Merino, Gurruchaga, García de la Puerta y Olaso.

Comenzó el partido con una gran jugada de Diego, sin que hubiera remate.

Después García de la Puerta efectuó un avance, que Olaso terminó con un tiro fojo.

En seguida Merino sirvió un precioso pase a Lazaño, que centró rematando García de la Puerta y volviendo a detener Florenza. Salió Antónito a ocupar su puesto, haciendo un pase maestro a Gurruchaga, que cedió a Lazaño; éste centró y metió la cabeza, saliendo el balón un poco alto.

La delantera morada estuvo muy perfecta.

Los defensas catalanes hubieron de emplearse a fondo.

Un saque de esquina contra Cataluña fué disputado, pero Saprís desvió.

La delantera catalana cargó todo el juego sobre la derecha, donde Diego era el elemento más peligroso.

Diego dio motivo a que los catalanes obtuviesen un córner, que remató mal Sagi-Barba.

El árbitro se equivocó en una jugada y hubo manifestaciones.

Dominaron los catalanes, haciendo un juego ligero.

Solé sirvió muy bien a la delantera, que llevó en jaque a la defensa madrileña.

Zamora esperó el balón que le envió el extremo izquierdo catalán, y con extraordinaria agilidad saltó, apoderándose del esférico.

El público tributó una ovación al gran jugador y por la gran jugada.

Zamora, a continuación, escuchó otro aplauso cerrado en otra magistral parada a un tiro de Diego.

Excelente pase de Merino a Lazaño, internándose. Este centró al marco y se produjo un lío.

Florenza perdió el balón, entrando García de la Puerta y Gurruchaga; éste, de cabeza, tiró al marco, y Florenza, incorporado, acudió al peligro, salvándolo.

Faltó poco para que Cataluña se apuntase un tanto. Los catalanes no lo provocaron; fué consecuencia de una falta de inteligencia entre Zamora y Quesada.

Un balón largo que fué a Diego, salió Zamora a recogerlo; se interpuso Quesada, y entre los dos intervino Diego, despejando la situación Bonet.

Un tiro del Madrid rozó el larguero, y terminó el primer tiempo.

Mientras el descanso se celebró una prueba atlética, carrera de 1.500 metros, llegando el primero Manolón, del Real Madrid, en 4-37; segundo, Reliegos; tercero, Alonso, y cuarto, Cabanón.

Apenas iniciado el segundo tiempo, a los cinco minutos, se produjo el primer tanto madrileño, en un excelente pase de León a Olaso, que había cambiado el puesto con García de la Puerta.

Siguieron los madrileños con el balón hasta la línea de Kik; el extremo centró, y Merino, de cabeza, metió el balón en la puerta de Cataluña, sin que el portero pudiera detenerlo.

A este tanto siguió una defensiva cerrada de los madrileños. Gurruchaga lanzó un buen tiro, bloqueando Florenza.

El ala derecha fué la mejor en el ataque, entendiéndose estupendamente Merino y Lazaño, que jugaron a todo vapor.

Lazaño largó dos centros, que al portero catalán le costaron fatigas detenerlos, y además le obsequió con una zurda violentísima.

Zamora no salió en la segunda parte, sustituyéndole en la portería Vidal, que estuvo tan bien, que recogió centros formidables de Diego.

Hizo una segunda parte magnífica Antónito pasando balones con gran precisión.

Se ha hecho público el plan soviético para el año actual

Moscú.

La Agencia Tass dice que Molotov, presidente del Consejo de Comisarios del Pueblo, ha consagrado la primera parte de su informe en la sesión del Comité Central Ejecutivo Soviético a exponer los resultados de los dos años transcurridos en el período de cinco años del plan de economía nacional para 1931.

El ponente cita una serie de hechos testimoniando el desarrollo gigantesco de la economía nacional.

El desarrollo de la industria ha creado condiciones sólidas de progreso social, económico y agrícola, y la unión de las masas campesinas medias hacia la colectivización.

El partido comunista y el gobierno soviético han ganado de la política de restricción de los elementos capitalistas a la política de liquidación de los «kulaks» sobre la base de una colectivización completa.

Exponiendo la tarea del tercer año del período quinquenal, el ponente cita las cifras más importantes que caracterizan el desarrollo de la economía socialista. La ampliación del sector socialista en la economía nacional adquiere una importancia particular respecto al año corriente, porque ese sector ha alcanzado un 82 por 100, contra un 75 por 100 respecto a los años anteriores.

Hablado de la mejora de la situación de las clases obreras, Molotov declara que el paro ha desaparecido casi por completo, y que la industria ha adoptado la jornada de siete horas, prueba suficiente de la mejora de la situación obrera.

Al exponer las tareas principales, que deberán ser desarrolladas en los diferentes ramos de la economía nacional, Molotov indica que la tarea esencial es la ejecución del vasto programa que interesa a los combustibles, la metalurgia y los transportes.

«Es necesario igualmente preparar con energía la siembra para la primavera».

Molotov declaró luego: «Al imponernos la tarea de mejorar la situación de los obreros y el aprovisionamiento de los centros obreros, hemos conseguido resultados con éxito el año pasado el aprovisionamiento de trigo, ranciacha y algodón, gracias a una mejor organización».

Pero al lado de estos resultados existen todavía defectos en ciertas ramas de la economía, especialmente en la cría de ganado.

«Esperamos vencer pronto estas dificultades, pues nuestras grandes colectividades disponen actualmente de terrenos para el desarrollo de la cría de ganado».

Podemos igualmente comprobar grandes progresos en la preparación de los cuadros de mano de obra para la industria.

Nuestra tarea más importante para 1931 será el adiestrar dos millones de nuevos obreros en la economía nacional.

El año pasado estudiáramos la posibilidad de introducir la industria mecánica en la cuenca del Donetz, y por consiguiente será necesario conceder en 1931 una atención particular al problema del desarrollo rápido y empleo de tractores agrícolas mecánicos.

La mecánica debe ser igualmente introducida en los transportes.

Es necesario también realizar una baja de precios en la producción.

Dos defectos principales entorpecen nuestra acción.

Uno es la colaboración de los planes y otro en la ejecución de las decisiones del partido comunista y del gobierno soviético.

El Consejo de Comisarios del Pueblo concede una gran importancia a la elaboración de los planes de economía nacional para 1931.

«Esto se desprende del hecho de que

Dominaron los catalanes, pero sin suerte al rematar.

Unos minutos antes de terminar el partido los catalanes consiguen un córner a su favor.

Lo sacó bien Diego; falló Vidal, y Sagi-Barba consiguió el empate.

Dominaron los blancos a raíz del tanto, y Vidal tuvo que salir repetidas veces a cortar algunos centros de Diego.

El partido terminó con el empate a uno.

El Gimnasia y Esgrima, de Buenos Aires, vence al Barcelona por dos a uno.

Barcelona.—Ayer tarde en el campo de Las Cortes, ante numeroso público, se jugó el partido entre el Barcelona y el equipo argentino Gimnasia y Esgrima.

Arbitrando Comorera, se alinearon: Barcelona.—Uriach, Zabalo, Mas, Font, Ramón, Arnau, Pizarra, Bestit, Arocha, García y Parera.

Gimnasia y Esgrima.—Bottasó, Tarrío, Deloro, Chalu, Miney, Belli, Currell, Arrillaga, Díaz, Demaria y Morgada.

El partido fué de escasa calidad de juego.

Los argentinos defraudaron.

No obstante, gracias a la actuación deficientísima del guardameta barcelonista, lograron apuntar a la victoria por dos a uno.

La primera parte acabó con el empate a cero.

A los diez minutos de juego del segundo tiempo, Arocha logró gol del Barcelona al rematar un buen centro de Parera.

hemos entrado en el período de socialismo.

Las tareas que se imponen en el tercer año del período de quinquenios exigen el saneamiento de todo el mecanismo del Estado.

El éxito de la edificación socialista asegurará a los Soviets el paso a la nueva etapa caracterizada por la ofensiva del socialismo en todo el frente.

Para asegurar el éxito futuro debemos reconstruir la totalidad del trabajo de los soviets, «cemos obtener que los soviets realicen la unidad del partido comunista».

Molotov expone luego los motivos de la organización de la comisión de control, la ejecución de las decisiones cerca del Consejo de Comisarios del Pueblo y las tareas de esta comisión.

Hablado de la situación internacional, Molotov declara:

«Nuestra tarea principal es asegurar la ejecución del plan de economía nacional. Esta ejecución necesita el mantenimiento de la paz, el hundimiento de la hostilidad por parte de los capitalistas y tener en cuenta las condiciones de inestabilidad siempre creciente de las relaciones internacionales».

La crisis mundial aumenta y alcanzará su apogeo en 1931.

Vemos aumentar la inestabilidad política en las relaciones mutuas de los Estados capitalistas.

La Conferencia de Economía mundial celebrada en noviembre de 1930 en Ginebra no dió ningún resultado. Podemos afirmar que el progreso de desarrollo de los soviets y el de los países capitalistas son radicalmente opuestos. La realización favorable del plan de cinco años, ofrece nuevas salidas al comercio de los países capitalistas con los soviets.

Las condiciones actuales son favorables al comercio exterior con los soviets, pero ha de entenderse que allí donde se ponen obstáculos este comercio no puede desarrollarse.

Nuestras relaciones comerciales con las demás naciones se desarrollan normalmente. Entre estos países es preciso citar en primer lugar a Alemania, Turquía, Italia, Inglaterra, Suecia, Japón, Persia y Afganistán.

Esperamos igualmente terminar de un modo favorable los trabajos de la conferencia chino-soviética para realizar el protocolo de Khabarovsk.

Registramos ciertas tentativas simultáneas para reforzar la campaña antisoviética. Estos manejos son absolutamente hostiles a los intereses de la paz. El poder soviético lucha por el socialismo, por la mejora de las condiciones de vida de las masas y para la paz que debe asegurar la realización de estas tareas.

Por el contrario, los que dirigen las campañas antisoviéticas preparan nuevas guerras».

Molotov terminó declarando: «La estabilidad de los trabajos de la Comisión preparadora el desarrollo es una prueba de la inestabilidad de los Estados capitalistas».

Se hablaba de desarme en esta Conferencia; pero los Estados capitalistas continúan haciendo lo posible para aumentar sus armamentos.

Los partidarios de la paz verdadera son precisamente los soviets.

«Estos piensan seriamente en los intereses de la paz y en su consolidación».

Sacamos esta conclusión: Luchamos para la realización del plan de economía nacional, para la realización del plan de cinco años. La realización de estas tareas exige la consolidación de la paz y el refuerzo de la potencia de los soviets para la afirmación de la paz en interés de todo el mundo».

Las palabras de Molotov fueron acogidas con ovaciones intermitentes.

AGRICULTURA

La elección de semillas

El desenvolvimiento que va alcanzando nuestra organización de los depósitos comarciales nos está proporcionando muy grandes enseñanzas que queremos ir transmitiendo a nuestros lectores.

Los trigos que se cultivan en nuestro país son de muchísimas variedades, pero, según vamos viendo por las regiones en que va adquiriendo mayor desenvolvimiento la Liga, la mayoría son de clases ordinarias, con rendimiento del 72 al 80 por 100 de harinas cuando en otras regiones llegan a alcanzar hasta más del 90 por 100.

Claro es, como consecuencia, que mientras unos trigos se venden mal, los otros se venden bien; trigos hay como los de Cuenca que en muchos sitios nadie los quiere y hay que basearlos mercado especial para mezclarlos con trigos buenos.

«Pero el labrador, siempre reacio a toda innovación y progreso, se resiste con varias objeciones, entre ellas con dos principales que son éstas:

«La primera, que los trigos buenos carguen menos que los suyos. Ello no es cierto; lo que hay es que los trigos buenos requieren más cuidados; pero si se les dan, rinden lo mismo o más que los otros y de todos modos se venden mucho más caros y con su salida, de manera que, aunque produjeran algo menos que los buenos, hay ventaja».

«Es la segunda, la de que «estos trigos ya están aclimatados al país».

Esta razón es tan poco fundada como la otra, pues si bien todas las variedades de otras regiones y países no se acomodan en todas partes, no hay que tener en cuenta que entre la enorme cantidad de variedades de trigos que existen en el mercado, los hay de procedencia que admiten con ventaja la aclimatación. La dificultad está en hallar los que mejor se puedan acmodar al terreno y clima del pueblo y para ello se van organizando los Campos de Demostración de la Liga en los que se ensayan estos y otros casos muy beneficiosos para el labrador para irle haciendo aumentar los ingresos de sus casas».

«Pero para ello, para que los esfuerzos y sacrificios del Consejo Directivo no se malogren, hace falta que el labrador no se resista y aferre a la rutina, sino que tenga confianza y obediencia y no olvide que los miembros del Consejo Directivo de la Liga son todos laboradores como ellos, con la mira puesta en llevar a mayor prosperidad al ejército inmenso de hijos de la tierra que bajo su dirección se ha ido congregando».

Antonio MONEDERO
Presidente de la Liga Nacional de Campesinos.

Madrid.

(Prohibida la reproducción)

Ahorrad

Para obtenerlo poseed una libreta a Cuenta de las que emite la CAJA DE PREVISIÓN SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA, entidad oficial benéfica (R. O. de 24 de Junio de 1922), en cualquiera de sus oficinas.

VALENCIA: Av. de Amalio Jimeno, 8 (edificio de su propiedad).
ALCIRA: Mendizábal, 19.
ALCOY: Anselmo Aracil, 24.
CASTELLÓN: Mayor, 119.
DENIA: Constitución, 18.
ELCHE: Reina Victoria, 10.
GANDÍA: S. Fro. de Borja, 93.
JATIVA: Diputado Villanueva, 39.
VILLENVA: Paseo de Chafí, 26.

Sevilla.—El campo del Betis se celebró un partido amistoso entre el Betis y el Deportivo Alavés.

Vencieron los sevillanos, por 5 tantos contra 2.

Ambos equipos hicieron un partido muy interesante.

Cartagena.—Se jugó un partido amistoso entre el Cartagena y el Atlético de Madrid.

El resultado fué empate a dos tantos.

Huelva.—El Lorca venció al Real creativo por dos a uno.

Málaga.—El Budapest ganó por cuatro a tres al Malagueño.

Palma de Mallorca.—Se jugó un partido de torneo de la Rambla, repetido por orden de la Nacional. Se disputaban una copa.

Venció el Alfonso XIII por cinco tantos contra uno del Baleares.

Fueron expulsados dos jugadores que se agredieron.

La copa fué entregada al vencedor.

Hubo muchos incidentes, teniendo que intervenir la Guardia civil.

Zaragoza.—En partido de Liga el Logroño venció al Zaragoza por cuatro a tres.

Córdoba.—El Deportivo de la Coruña derrotó por cuatro a tres al Racing local.

Santander.—En partido amistoso contendieron el Racing Club y el Vasconia.

El Racing consiguió nueve tantos y su contrario tres.

CUENTO

LA PRIMA

Comíamos el otro día varios compañeros, y de pronto nos pusimos a hablar de teatro. Sebastián Ludeac, autor dramático ya conocido, dijo, poco más o menos: «Seguramente, es una cosa muy difícil el escribir una buena obra teatral, pero lo más espinoso, por lo menos para un principiante, es el encontrar un director que la haga representar».

«Esas manifestaciones nos sorprendieron por parte de Ludeac, porque que no ignorábamos cuán rápida y fácil había sido su carrera».

«Vamos, vamos—exclamó Turilino el crítico,—por qué nos viene con cuentos? En lo que he conocido, no has experimentado la menor dificultad para que fuese admitida tu primer comedia, «Sol Poniente», que fué un gran éxito. El teatro Voltaire la montó en seguida y tú eras entonces el más provinciano de los principiantes; recuérdalo, entonces fué cuando nos conocimos».

Ludeac exclamó: «—Es verdad, pero yo...»

«Desde luego—interrumpió Turilino,—para tí es diferente, porque posees un genio excepcional, ¿no es eso?»

«No señor, nada de eso—dijo riendo Ludeac,—solo que he tenido una suerte extravagante».

«Eso vale mucho más—exclamó uno de los contertulios. Ludeac se sonrió».

«He aquí como ocurrieron las cosas, pero no voy a repetirlos por todas partes, porque pudieran crearme una mala reputación».

«En aquella época yo tenía 27 años, y además, un deseo loco de encontrar una escena donde fuese representado «Sol Poniente», obra que acababa yo de terminar y que deseaba que brillase en todo esplendor. Vivía yo entonces en Toluca; allí es donde escribí esa obra, que los críticos, incluso el buen Turilino, quisieron reconocer como muy parisina».

Bajo seudónimos diversos, envié copias de mi obra a cinco directores de teatro en París, pero hicieron como esos generales a quienes el Emperador Carlomagno ofreció Narbona; todos se negaron».

«Estaba yo dirigiendo esa múltiple negativa, cuando mi tío Vicente me comunicó que desde hacía tiempo él conocía a Bernardo, director del teatro Voltaire».

«No, no le escribas—me dijo el tío Vicente.—ves a verle de mi parte, y si menos de que tu obra sea reñidamente mala, él la representará».

«Mi tío no tenía gran confianza en mi talento de autor; yo, por mi parte, no creía más que a medias en el soberano poder de mi tío Vicente sobre Bernardo. Sin embargo, yo pensé: Ensayemos; los otros no han leído mi obra, ya que la han rehusado; este Bernardo no tendrá más remedio que leerla, y si la lee, la toma».

«Pues sí, he ahí cómo se razona a los 27 años».

Tres días más tarde llegué a París y fui directamente al teatro Voltaire, con mi manuscrito bajo el brazo, y en mi bolsillo una hermosa carta de mi tío Vicente. Bernardo recorrió la carta, colocó cuidadosamente el manuscrito en un cajón, y me dijo:

«Me complacerá mucho ser agradable a vuestro tío. Voy a estudiar vuestra obra con mucha simpatía. Vuelta usted dentro de ocho días».

No dejé de hacerlo, pero hube de volver así a casa de Bernardo semana tras semana, pues cada vez se excusaba con sus ocupaciones, de la imposibilidad de leer mi manuscrito, pero agregaba que si yo quería volver a su casa, próximamente, sin falta alguna, él me daría una contestación».

«Un día en que por décima vez me detenia de impaciencia en la antecámara de Bernardo, trabé conversación con un desgraciado colega».

«Estaba desde hacía largos años tratando de sacar un sí o un no a dicho Bernardo, que en otro tiempo había aceptado su obra, pero que no pensaba ya en representarla. Es un fariseo, siempre se arroja para adelante de uno. Lo mío es muy sencillo. Retiraré el manuscrito y lo llevaré a la Comedia Franca, donde lo esperan con impaciencia. En cuanto a usted, joven amigo, le aconsejo que no se deje engañar por ese Bernardo».

«Está, último, una vez más me acordé con frases dilatorias. Salí de allí comprendiendo que no lograría nada práctico».

«Desanimado, desocupado, volví a Montmartre, donde yo vivía en una modestísima fonda. Al pasar cerca de la plaza Blanca, entré para matar el tiempo en una cervicería. Naturalmente, había allí cierto número de esas jóvenes y simpáticas mujercitas que no faltan nunca en una cervicería montañesa».

«Observé que había varias bastantes bonitas; todas, pero una, sobre todo, no muy pintada, no muy rubia y vestida con cierto gusto. Ella se apercebía de que yo la miraba y me sonrió».

«Podéis creer, amigos míos, que yo no tenía la menor intención frívola, pero comer solo me asustaba, por lo muy deprimido que estaba».

«Invité, pues, a la joven Suzy, tal era, según parece, el nombre de aquella muchacha, a compartir conmigo un plato de cervicería».

«Cuando sirvieron el potaje, Suzy me preguntó si yo tenía penas amorosas, por lo triste que parecía. Poco a poco me fui entregando a las confidencias, y ella me escuchaba con interés».

«Y por eso os atormentáis—exclamó Suzy cuando lo hubo comprendido bien.—Mire usted, deje hacer a mí y ya verá usted. Ahora, lo que es preciso

TELEGRAFO Y TELEFONO

Lo que dijo el conde de Romanones en Sevilla

Sevilla. — En el hotel Eritaña se celebró el banquete organizado por los liberales en honor del conde de Romanones.

El acto terminó a las cuatro y media de la tarde, y a dicha hora los periodistas tuvieron que someter las cartillas a la censura de Capitanía general antes de darlas a las imprentas respectivas y al teléfono.

En la presidencia del banquete tomaron asiento el conde de Romanones, el conde de Albornoz, el señor Rodríguez de la Borbolla, el señor Anguiano, don Hilario Cano y otros.

Concurrieron más de 600 comensales.

Primeramente habló Rodríguez de la Borbolla, agradeciendo la presencia de los concurrentes.

Hizo una crítica de la Dictadura, y fué ovacionado y vitoreado.

Dijo que el partido liberal no se ha debilitado, a pesar de la dura prueba sufrida.

Don Hilario Cano pronunció breves palabras condenando la acción de la Dictadura y las persecuciones que hizo objeto a los partidos políticos.

Examinó la situación actual de España, y dijo que el partido liberal sevillano alienta como el primer día el espíritu de don Pedro Rodríguez de la Borbolla.

El conde de Albornoz, jefe del partido local romanonista, agradeció que el conde de Romanones haya elegido la capital de Sevilla para hacer las declaraciones que se esperan con gran interés en el momento en que se nos presentaba como necesaria la unión liberal.

Se congratula de que los liberales se muestren unidos como antes de la Dictadura.

Luego se refirió a la crisis agraria en la provincia de Sevilla, y pidió al conde que cuando llegue al gobierno reclame para ella trabajo y medios de vida.

Terminó brindando por la monarquía y don Alfonso, y pidió a todos los liberales una verdadera unión.

El conde de Romanones fué saludado con aplausos, y comenzó diciendo que le producía gran sorpresa el hecho de que después de haber sido decretada la muerte del partido liberal, se formados en grupo compacto a los liberales sevillanos.

«No haré discurso político; mis palabras no tendrán otro alcance que el de una conversación con todos vosotros, que sois mis amigos, de siempre.»

Voy a hablar, no sólo de la situación en conjunto de España, sino también de Sevilla.

Los partidos políticos necesitan transformación; pero, ¿dónde están los hombres capaces de transformarlos?

Es fácil decretar la muerte de un partido político; pero si no se encuentra forma para reformarlo, estos partidos no quedan suprimidos.

Si hay partidos nuevos con hombres capaces para dirigirlos, que vengan, porque no tendremos inconveniente en cederles el paso.»

Evocó la figura de don Pedro Rodríguez de la Borbolla, al que dedicó grandes elogios.

Dijo que la existencia de los partidos políticos se remonta a los tiempos lejanos.

En defensa de esta tesis hizo historia de las diferencias que surgieron entre los hijos de Adán y Eva, estimando que desde aquel mismo momento puede aceptarse la existencia de los partidos políticos.

«Sin partidos políticos, no puede haber régimen parlamentario y mientras no existan otros instrumentos más seguros y prácticos tienen que existir los partidos políticos como única forma viable para el desarrollo normal de los pueblos.

Es imposible atender las necesidades de los pueblos si no se cuenta para ello con organizaciones políticas.»

Por estas razones es oportuno advertir que urge preparar nuestra fuerza política para la lucha electoral.

El calendario señala hoy el día 6 de enero; la lucha se aproxima, pues.

Se pregunta si habrá verdadera lucha, y estima que precisa ir a las elecciones con un programa definido y lo más pronto posible.

«Mientras no haya Parlamento no habrá normalidad.

El gobierno contrajo el compromiso de ir a las elecciones, y así lo acordó antes del 15 de diciembre.

Ahora no puede irse a realizar elecciones alegres y confiadas, sino sinceras y leales.

Estas elecciones deben ser reflejo de la verdad y del sentimiento de la mayoría de los españoles.

El nuevo Parlamento debe ser reflejo de unas elecciones sinceras, pues sólo con la verdad puede restablecerse la paz de los espíritus.»

Habló de las Cortes constituyentes del 54, las que dice que fueron convocadas como consecuencia de un pronunciamiento militar.

«Entonces Isabel II convocó unas Cortes constituyentes; pero todo aquello sucedió en circunstancias especiales.

En los años 1839 y 1877 hubo también Cortes constituyentes por imposición de la fuerza.

Yo no conozco ningún caso de Cortes constituyentes realizado por iniciativa del rey.

Se va a convocar a una Asamblea nacional de patronos

En su domicilio de la calle de Echegaray, número 21, casa de la Defensa Patronal y Mercantil, se celebró la Asamblea patronal madrileña convocada por la Unión General de Patronos, comerciantes e industriales, para tratar de la ley de Organización corporativa.

Asistieron representantes de 34 entidades genuinamente patronales, que representan un censo de 40.000 asociados, y muchísimos vocales patronales de los Comités paritarios del comercio y de la industria.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Primero. — Retirarse colectivamente todas las representaciones patronales de los Comités paritarios, vista la ineficacia de su gestión y su situación insostenible.

Segundo. — Suspender el pago de las cuotas de tributación paritaria hasta que las Cortes hayan hecho la revisión de la citada ley.

Tercero. — Convocar con la rapidez posible una Asamblea patronal nacional para considerar la desastrosa situación que la ley de referendario ha creado a los patronos y a la economía del país, a fin de estudiar y concretar una solución armonizadora y justa que en su día será presentada a las Cortes.

Persiguiendo a dos ladrones

Zaragoza. — Entrada la policía de que Fermín Grana e Hilario Gómez, conocidos espadistas, eran los autores de dos robos cometidos en esta capital, se dedicó a buscarlos.

Cuando se disponían a marchar a Calahorra en el automóvil que utilizaban para sus desmanes, la policía detuvo al hermano de uno de ellos, que actuaba de chófer.

Al llegar los espadistas fueron sorprendidos por la policía, y la recibieron a tiros.

Ambos huyeron, atravesando uno el canal a nado y arrojándose otro por un barranco.

Al registrar la policía la casa que habitaban, encontró multitud de objetos robados y una tarjeta que decía:

«Confitería de Holanda, esquina a la calle Mayor, a las siete.»

Esta confitería fué robada recientemente.

La tarjeta es un aviso que se dirigió el uno al otro.

No han podido ser detenidos.

Se ha agraviado el prelado de Mallorca

Palma de Mallorca. — El arzobispo doctor Miralles se agravió en su estado y a última hora entró en el período agónico.

Le fué administrado el Viático.

Niño con alcoholismo agudo

En un descuido de sus padres, el niño de ocho años Bernardino García Martí, domiciliado en la calle del Cardenal Cisneros, 76, se apoderó de una botella de anís escarchado y bebió gran parte, resultando con alcoholismo agudo.

La fiesta de los Reyes

A última hora de la tarde en el teatro Alkazar, estando el patio de butacas abarrotado de niños, más de 1.200, del Colegio de la Paz y Asilo de las Mercedes, se efectuó el reparto de juguetes, adquiridos con el producto de la lectura de la comedia «De muy buena familia».

Estaban don Jacinto Benavente, Hortensia Gelabert, artistas de la compañía y una comisión de diputados provinciales.

El acto empezó con la representación de un espectáculo de magia, interpretado y hablado por niños.

Después el escenario apareció colmado de juguetes, arrojando los pequeños espectadores grandes aplausos.

Benavente, Hortensia Gelabert y varios artistas de la compañía, hicieron el reparto.

Entre los que saben leer se repartieron novelas de Julio Verne.

Se dejó una gran parte reservada a los niños enfermos, que no pudieron asistir.

En el dispensario central de La Cruz Roja, en la Avenida de la Reina Victoria Eugenia también se hizo reparto de juguetes y meriendas a los niños pobres.

Presidieron doña Victoria y sus hijas.

Se distribuyeron, además, muchas prendas de vestir.

En el Círculo de la Unión Mercantil, asimismo, se efectuó reparto de juguetes.

En el Centro de Hijos de Madrid se distribuyeron juguetes y golosinas entre los niños pobres.

También la Compañía Iberoamericana de Publicaciones repartió libros, juguetes y prendas de vestir.

En el Monumental Cinema se efectuó reparto de juguetes, ropa y golosinas a más de 3.500 niños de los distritos del Congreso y del Hospital.

Un robo

Toledo. — En el domicilio de don Francisco Mata penetró un ladrón, que se apoderó de joyas por valor de 2.000 pesetas.

Fué detenido el autor Isidro Botta Domínguez y llevado al juzgado, de donde se fugó.

No ha vuelto a ser hallado.

Fallecimiento

Santiago de Compostela. — Falleció doña Concepción Armada Losada, hermana del marqués de Figueroa, la cual vino de Madrid con motivo de la enfermedad.

El entierro se verificará hoy en la Catedral en virtud de privilegio familiar.

El Residente francés en Tetuán

Tetuán. — Se anuncia para mayo la visita oficial a la zona española del residente de Francia señor Lucien Saint.

Con este motivo las autoridades han comenzado las obras de embellecimiento de la población.

El residente vendrá acompañado de un séquito numeroso y distinguido.

Bugallal contesta a Cambó

Contestando el señor Bugallal a las preguntas que le dirigió un periodista acerca de la contestación del señor Cambó a su discurso, ha dicho que sobre la polémica ha tomado un carácter demasiado personal, se reserva para el Parlamento, donde será ocasión de establecer el oportuno diálogo.

Desde luego anticipa que el legado catalanista se ha mostrado notoriamente injusto al examinar su reciente discurso, que ya dijo que no tenía pretensiones de ninguna clase.

El partido conservador ha venido prestando en todo momento la atención que merece el problema de la agricultura, fiel a las normas que nos trazara Cánovas.

Tampoco hay nada de animadversión respecto a Cataluña, y así lo demuestra el considerable número de cartas que está recibiendo de distintos lugares de aquella región.

Lo que pasa—añadió—es que uno y otro vemos el problema catalanista de muy distinta manera.

Aprovechamos la conversación para interrogar al conde de Bugallal acerca del discurso pronunciado esta tarde en Sevilla por el conde de Romanones.

Acabo de leer el extracto de la prensa—nos dijo—y desde luego estoy de acuerdo con él en muchos puntos de vista, aparte los fundamentales que se refieren a la Monarquía y al Parlamento. Uno de ellos es el que se refiere a la necesidad de los partidos.

Cierto es que el nuevo Parlamento será un conglomerado de agrupaciones que alguien lo reputará como ingobernable, pero no hay duda de que de él habrán de salir robustecidos los partidos.

Desde luego, yo estoy convencido de que todos los elementos de orden, llamémosle liberales o conservadores, habrán de apoyar a cualquier Gobierno que se forme con elementos de dichos partidos.

Por último, y a preguntas nuestras, el jefe de los conservadores nos manifestó que tiene la esperanza de contar con la cuarta parte del nuevo Congreso.

Los ministros se reunieron anoche

Anoche visitaron al presidente los ministros de Hacienda, Economía y Gobernación.

Permanecieron reunidos algunos momentos.

A la salida el ministro de Hacienda dijo que hoy facilitaría una nota con la liquidación del presupuesto de 1930.

El de Economía dijo que daría otra nota sobre las mejoras improductivas en los servicios agrícolas, y el ministro de la Gobernación hizo constatar que acerca de noticias de interés y que la tranquilidad era completa.

El presidente, al retirarse a sus habitaciones, conversó unos minutos con los periodistas, a los que dijo que se encontraba muy mejorado de la lesión sufrida en un pie.

Anunció que en esta semana era lo más probable que se celebrara un Consejo de ministros.

No hay tal boda

Sevilla. — Acerca de la noticia publicada por la prensa inglesa, y que han reproducido varios periódicos españoles, sobre la boda de la princesa Esperanza de Borbón y Orleans, hija de los infantes don Carlos y doña Luisa, podemos afirmar que dichos periódicos están en un error, pues la princesa cuenta hoy poco más de 16 años y es voluntaria firme de sus augustos padres que no se piense en boda antes de que tenga los 18 años bien cumplidos.

Los Consejos de ministros

Como ha terminado la discusión de los presupuestos que originó la celebración de dos Consejos semanales, es muy posible que para lo sucesivo se restablezca la costumbre de celebrarlos únicamente los sábados.

La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones:

Autorizando al director general de Comunicaciones para firmar con estampilla todas las propuestas de ascenso, incluso los títulos correspondientes que deban ser sometidos a su aprobación.

Disponiendo que sigan en vigor provisionalmente los precios que han regido en el último semestre para los pasajes marítimos de emigrantes.

Concediendo la libertad condicional a los penados del reformatorio de adultos de Alicante Mario Rojo y José Castelví.

La reapertura de clases

Esta mañana se reanudaron las clases en la Universidad y Facultades, una vez terminadas las vacaciones de Navidad.

No se registraron incidentes.

Se exigió el carnet a los escolares, y algunos no los llevaban y no se les dejó entrar, por lo que protestaron.

El ministro de la Gobernación manifestó que las noticias que recibía de todas las Universidades acusaban completa normalidad, habiéndose reanudado las clases sin incidentes.

El Rey, de caza

El Rey ha marchado a cazar a una finca de las inmediaciones de Madrid.

Por eso no ha habido despacho.

Homenaje a Montes Jovellar

El domingo se celebrará en Brijúega un homenaje en honor del ministro de Gracia y Justicia, nombrándolo hijo adoptivo de aquella villa.

Se dará su nombre a una calle.

En la parroquia de Santa María se cantará un Te Deum.

También se celebrará un lunch.

Acara de un naufragio

En el ministerio de Estado manifestaron que el secretario de la legación de España en Tokio, marqués de Bellpuig, que se dirige a su destino a bordo del vapor francés «Persoux», de mensajerías marítimas, ha cableografiado diciendo que todos los pasajeros españoles que viajaban en la motonave noruega «Tricolor» naufragada, fueron salvados por dicho buque.

Dice don Melquiades Alvarez

Mañana marchará a Asturias el jefe del partido reformista don Melquiades Alvarez, con objeto de asistir a un acto familiar.

Regresará el domingo.

Preguntado acerca del propósito del Gobierno de publicar el 10 de febrero la convocatoria de Cortes, don Melquiades se ha mostrado incoherente, pues no advierte en las estapas sociales ni en los partidos políticos, ningún movimiento precursor de las elecciones.

También se le ha preguntado respecto a la campaña que se hace contra los alcaldes de real orden. Manifiesta que, como aspiración, le parece excelente, pero da lo mismo, porque los Ayuntamientos actuales están creados con una constitución muy diferente y no representan, en realidad, para nada, la voluntad del pueblo.

El presidente

El general Berenguer se encontraba hoy muy mejorado, aunque no salió de sus habitaciones.

Allí despachó con el subsecretario de Ejército y los jefes de sección.

Reunión importante

En las oficinas de la «Revista de Occidente» se celebró una reunión de los señores Ortega Gasset (don José), Gregorio Marañón, y otros intelectuales, que han reunido redactar un Manifiesto que lanzarán próximamente al país, asegurándose que lo firmarán destacadas personalidades de las artes y de las letras.

En este Manifiesto parece ser que se abogará por la idea del señor Ortega y Gasset sobre formación de una Asamblea de eminencias españolas que dictamine qué normas deberán seguirse ante la actual situación política española.

Los cambios

En el Centro de Contratación de la Moneda del Banco de España se nos ha facilitado esta tarde la siguiente cotización:

Libras.—Máximo, 46; mínimo, 45'75.

Francos.—Máximo, 37'20; mínimo, 37.

Dólares.—Máximo, 9'47; mínimo, 9'42 y medio.

Ed sufragio de Joffre

A las once y media se han celebrado funerales en la iglesia de San Luis de los Franceses, en sufragio del mariscal Joffre.

Pronunció la oración fúnebre en francés un capellán, que enalteció la figura de Joffre como soldado y como ciudadano.

Asistieron el embajador de Francia, el ministro de Gracia y Justicia en representación del Gobierno, el general López Pozas en nombre del Rey, el Cuerpo Diplomático, comisiones de los cuerpos de la garmación, autoridades y congresos de sociedades francesas de ex-combatientes.

Habiendo con Matos

El ministro de la Gobernación se refirió al decreto que publica la «Gaceta» sobre el régimen de los drogueros.

«Por medio de reales órdenes—añadió—se dará cumplimiento al contenido del mismo.»

Se le preguntó si tenía alguna noticia interesante, y contestó:

—Ustedes saben más que yo, pues a mí me llegan los periódicos censurados, y en la calle no ocurre así.

También se le preguntó qué le parecía el discurso de Romanones en Sevilla, y respondió que no podía emitir juicio, porque no lo conocía íntegro.

—Desde luego me ha parecido muy gubernamental y muy monárquico.

Un periodista le hizo notar que era anticonstituyente.

—Sí. Eso me han dicho. De otras cosas no hay nada.

Los ferroviarios

Con el ministro de Fomento se entrevistó una comisión de ferroviarios que piden mejora de sueldos y jornales.

El señor Estrada entregó una nota diciendo que tiene recogidos los datos solicitados de diferentes Compañías de ferrocarriles para tratar de resolver las peticiones de los obreros ferroviarios.

Para estudiar minuciosamente el asunto designará inmediatamente una comisión con representantes de los obreros y de las grandes Compañías, presidida por un ingeniero de caminos.

Añadió verbalmente que está animado de los mejores deseos, pero todo el mundo debe fijarse en las disponibilidades con que cuenta.

Por lo pronto se propone estudiar soluciones y las llevará al Consejo para resolver en definitiva.

Un informador dijo que se hablaba de la cesión por el Estado a las Compañías del impuesto del seguro ferroviario, para aumentar los jornales.

Respondió que no había ningún acuerdo.

Anunció el propósito de visitar las Confederaciones hidrográficas, aunque ignora cuándo.

Aludió el señor Estrada a los 40 millones consignados para Obras públicas, considerando la cantidad insuficiente, pero transcurridos los seis meses, las Cortes decidirán en definitiva.

Crimen

Zaragoza. — Dicen de Munebrega que en el monte fué hallado el cadáver del pastor Eustaquio Moros, que tenía varias heridas de arma de fuego.

La Guardia civil detuvo al guard municipal Faustino Muñoz, sobre el que recaían sospechas.

Se declaró autor del crimen del que no se conocen las causas.

Una Asamblea

Lérida. — En el Palacio de la Diputación se celebró una Asamblea del Colegio Secretarial de la provincia, tomándose el acuerdo de solicitar que se considere a los funcionarios como dependientes del Estado.

Agresión en la cárcel

Granada. — Al verificar la requisa en la cárcel el director y los oficiales señores Fuensalada y Muñoz, fueron agredidos en la celda por el recluso Rafael Luis Fuentes.

Los oficiales resultaron ligeramente heridos de un botijazo.

El juez instruye diligencias.

Un suicidio en la Audiencia

Atándose por el cuello de la verja de la Audiencia murió estrangulado un anciano de 60 años llamado Calixto Cuestas.

En las ropas le fué encontrado un pliego diciendo que se suicidaba por no poder resistir una calumnia por la cual se hallaba procesado.

Créese que se trata de un perturbado.

Los servicios de Agricultura

INSTITUTO DE INVESTIGACIONES AGRONOMICAS.—LAS CATEDRAS AMBULANTES.—LA MEJORA DE LA GANADERIA

En el ministerio de Economía han facilitado una extensísima noticia sobre la reorganización de los servicios de Agricultura que se ha llevado a cabo en el nuevo presupuesto.

Se establece una consignación para dar comienzo a la instalación y funcionamiento del Instituto de Investigaciones Agronómicas.

Se consigna la cantidad suficiente para pensionar a ingenieros jóvenes para especialización en los establecimientos agrícolas de investigación en el extranjero durante varios años.

Luego se utilizarán estos ingenieros en el Instituto de Investigaciones y demás establecimientos agronómicos españoles.

Se varía el servicio de divulgación agrícola y el de cátedras ambulantes, estableciéndose nuevas bases y limitándolas a las regiones agronómicas donde tengan mucho aprovechamiento.

Las dificultades dimanadas de la escasez de créditos no han dado margen a que se establezca el servicio de cátedras ambulantes en todas las regiones agronómicas.

No obstante, las enseñanzas que vayan obteniéndose en las regiones donde se implanta, servirán para extenderlo, cuando se presente ocasión propicia, a otras regiones.

Se han reforzado las consignaciones para sostenimiento de establecimientos agrícolas de carácter general, así como los especializados, atendiéndose preferentemente a aquellos que por su historia y actuación se consideran como fuertes núcleos para los agricultores.

Se establece el Instituto de biología animal, de interés excepcional para el estudio de numerosos problemas relacionados con la mejora de la ganadería.

También se establece una consignación para la adquisición de fincos que reúnan las máximas condiciones para establecimientos agrícolas, con objeto de atender a la necesidad de habilitar campos de prácticas de alumnos de las Escuelas de agrónomos y peritos agrícolas.

Como modalidad nueva se fija una consignación para premiar a las personas de todas las categorías que se distinguen en sus trabajos en establecimientos agrícolas.

Habiéndose creado el año último la subsecretaría, se estructuran diversos servicios que dependerán de la misma, atendiéndose también, dentro de la limitación de cifras, a la inspección del servicio de abastos, consecuencia obligada de la supresión de los inspectores provinciales decretada en 1926.

Fallecimiento

Mahón. — Ha fallecido don Antonio Vitory, teniente coronel retirado de Estado Mayor, ex alcalde de Mahón y presidente del Ateneo Científico desde su fundación.

¡Vaya paliza!

Jaén. — El encargado del cortijo Hierro, de Huelva, Fructuoso García, se embriagó y dió una paliza a su esposa, de la que falleció.

De Barcelona

EN LA AUDIENCIA

En la sección correspondiente de esta Audiencia se ha visto esta mañana la vista de la causa seguida contra la sirvienta Amadea Varela, acusada del delito de infanticidio.

Dicha mujer, para ocultar la vergüenza de haber dado a luz un niño, subió al terrado de la casa y enterró el feto, que había nacido muerto, en un montón de piedras.

En uno de los párrafos dice: «Para salvar Nicaragua es preciso destruirla.»

El fiscal ha solicitado para la procesada la pena de tres años de reclusión.

DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

Comunican de Tarragona que en los trabajos de la vía del ferrocarril de Valafán a San Carlos de la Ribáda hubo un desprendimiento de tierras, sepultando a los obreros Rogelio Bellido y Salvador Serredell.

Pudieron ser extraídos en gravísimo estado.

SE SUICIDA CON SU HIJO

Comunican de Manresa que en dicha localidad la vecina María Turroy, de 21 años, se arrojó al

Del Extranjero

Pescadores arrastrados en un témpano de hielo

Moscu 6, 12 noche. — Cincuenta pescadores, que con sus caballos recogían las redes en la zona helada del Mar Caspio, fueron arrastrados por el huracán en un témpano de hielo.

En busca de los desaparecidos han salido varios vapores y un avión.

Fallecimiento

Londres 6, 12 noche. — Ha fallecido el jefe de Policía Royce, que acompañó al capitán Scott en una expedición al Polo Sur.

Boda

París 6, 12 noche. — En la iglesia de San Pedro se celebró la boda del hijo del ministro del Trabajo español, que fué apadrinado por los reyes de España, representados por el señor Quiñones de León.

Asistió el duque de Alba, que marchó por la noche a Saint Moritz, lugar desde donde marchará a Ginebra para asistir a la reunión de la Comisión de Estudios para la Unión Panamericana.

Detenciones sobre asuntos financieros

París 6, 12 noche. — Hace algún tiempo fué abierta información por la Sección financiera respecto a la forma de cómo se efectúan los servicios públicos en Martinica por la Sociedad Industrial Girandou.

Se ha detenido al señor Girandou y al ingeniero y ex jefe del servicio del Banco, Adam Burieres.

También se ha dictado auto de detención contra los señores Lagrostiere, ex diputado por Martinica, y consejero general de Jorres.

La Sociedad Girandou era una de las intervenidas por el Banco Oustric, que esta mañana se ha declarado su liquidación judicial.

París 6, 12 noche. — El ministro de Justicia ha comunicado esta mañana al presidente de la Comisión investigadora parlamentaria providencia determinando los documentos que se hallan en poder del juez referentes al asunto Oustric.

Visita

París 7, 1 madrugada. — El señor Briand ha recibido la visita del ministro de Estado español, acompañado del señor Quiñones de León.

En la zona francesa han habido combates

Rabat 7, 1 madrugada. — Se conocen detalles del combate que hubo el día 3 frente a Tadla.

Un grupo franco del 14 regimiento fué atacado por un grupo disidente, que le causó algunas bajas.

Los supervivientes se resistieron.

Por la mañana salieron fuerzas, que recogieron los cadáveres franceses.

No pudo ser hallado el cadáver de un suboficial.

Rabat 6, 12 noche. — El día 3 por la tarde un grupo de voluntarios realizó una incursión en el territorio de los Out Rouzon, fuera de la línea de Uad el Abit, librando un empujón combate con una partida de los Ait Soman disidentes.

El destacamento de voluntarios regresó al campamento por la noche; pero en el encuentro sufrió las bajas de un oficial mortalmente herido, un suboficial francés y once tiradores indígenas muertos.

Un suboficial francés y un suboficial y cinco tiradores indígenas heridos.

Un suboficial desaparecido.

Declaraciones de Sandino

Méjico 6, 12 noche. — Los representantes partidarios de Sandino, que se encuentran en esta ciudad, han hecho pública una carta del general que envía desde el cuartel de Chipiopin.

En uno de los párrafos dice: «Para salvar Nicaragua es preciso destruirla.»

Hemos enviado órdenes terminantes para que sean quemadas las ciudades de nuestro país en el caso de que las invada el poder que destruyó nuestra autonomía nacional y nos despojó de todas las riquezas de nuestra patria.

Nuestro enemigo tendrá, si desea nuestras ciudades, que reconstruir las sobre las cenizas de nuestro cadáveres.»

García Kolhy operado

París 6, 10 noche. — El señor García Kolhy fué operado ayer de apendicitis.

La noche la pasó tranquilo.

Esta mañana el enfermo se encontraba algo mejorado.

Los médicos reservan su pronóstico.

El vuelo trasatlántico de la escuadrilla de aviones italianos se realiza felizmente

Río Janeiro 6, 11 noche.—La escuadrilla de los hidros italianos llegó a Nhatal, a las siete de la tarde de ayer.

Río Janeiro.—Antes de llegar a las rocas de San Pedro y San Pablo se vio obligado a amarrar uno de los hidros de la escuadrilla italiana.

Un buque de guerra salió para socorrer al aparato y a sus tripulantes.

Nhatal.—El líder de la escuadrilla italiana, que se vio obligado a amarrar a Nhatal, y otro hidro amarró en punto Atlántico, a causa de una avería que se le produjo en el tubo de conducción de agua.

Los dos aparatos y su tripulación están a salvo.

Los buques de la expedición italiana que siguen la ruta de los hidros salieron inmediatamente en socorro de los dos hidros.

Estos serán reparados en seguida y se espera, según declaraciones de sus pilotos, que hoy podrán seguir su vuelo con dirección a Nhatal.

Una inmensa multitud se congregó en los muelles para presenciar la llegada de los hidros.

Los aparatos llegaron en perfecta formación, y los colores de los hidros se combinaban de tal manera que formaban los colores de la bandera fascista.

Apareció en primer lugar el hidro negro, que lleva a su bordo al general Balbo, y seguido luego de los pintados de verde, blanco y rojo.

Legaron primero dos grupos de aviones cada uno de tres hidros. A las 10 de la mañana aparecieron otros cuatro aparatos.

La muchedumbre, en el muelle, se desbordó de entusiasmo y frenéticamente aplaudió a los aviatrices.

Los tripulantes fueron llevados en hombros, uno tras otro, hasta el aeródromo.

Cuando estuvieron todos en el aeródromo, Balbo solicitó que se le dejara un espacio frente al hangar, ordenando a los aviatrices que formaran.

Seguidamente, en voz alta, fué llamado a los aviatrices por su nombre, y todos respondieron, salvo los miembros de la tripulación de los dos aparatos que se vieron obligados a amarrar.

El general Balbo fué recibido, en nombre del Gobierno provisional, por el jefe federal Italo Goggin, quien le felicitó por la hazaña realizada.

Por la noche el ministro del Aire italiano fué obsequiado con un banquete de gala.

El embajador telegráfico a Mussolini felicitándole por el feliz vuelo de los aviatrices con sus aparatos.

El vuelo ha sido comentado muy favorablemente para la aeronáutica italiana.

Salvo el accidente ocurrido a los dos aparatos mencionados, la excursión se ha realizado sin dificultades.

Todos los aparatos formaban en orden de batalla.

Los funerales de Joffre

París 7, 12 mañana.—Desde primera hora de la mañana París ofrece un aspecto sólo comparable al que presentó en los funerales de Foch y de Victor Hugo.

En la explanada de la Catedral siguen encendidas las farolas envueltas en gasas negras.

Las tropas están formadas para cubrir la carrera y contener a la muchedumbre.

Más del conflicto minero en Inglaterra

Londres 6, 12 noche.—Los ministros de Comercio y Minas han recibido hoy a los representantes obreros del País de Gales.

Los propietarios de minas han sido convocados para mañana.

El conflicto no parece de fácil solución.

Los obreros aceptaron las bases del Consejo Industrial relativas al reparto de horas de trabajo, y son los patronos quienes no han aceptado.

En consecuencia los obreros no se considerarán en huelga, sino despedidos por lock-out y con derecho a cobrar socorro del paro.

Si el conflicto no se resuelve rápidamente, puede extender a otras regiones.

Londres 6, 12 noche.—Después de la entrevista celebrada por los representantes de los mineros con Mr. William Graham, presidente del Board of Trade, y el señor Shinwell, secretario del Departamento de Minas, ha sido facilitada a la prensa un comunicado en el cual se dice que la situación fué discutida en detalle, y que el ministro de Minas ha decidido invitar a los representantes de los propietarios de minas del Sur del País de Gales para que vengan mañana a conferenciar con los representantes del gobierno, a fin de poder después someter al gobierno un informe completo sobre la situación.

Londres 6, 12 noche.—El presidente del Board of Trade, Mr. William Graham, y el secretario del Departamento de Minas, Mr. Shinwell, han recibido a una delegación de mineros del Sur de Gales, que piden que el gobierno induzca a los propietarios de minas de aquella región que acepten las recomendaciones de los consejos industriales nacionales para la solución del actual conflicto.

Acerca de las quiebras de Bancos

Nueva York 6, 11 noche.—El señor Roosevelt, gobernador general de Nueva York, ha oficiado al Attorney general para que persiga a todas las personas complicadas en las quiebras de los Bancos.

La excursión aérea del príncipe de Gales

Londres.—El aeroplano que el príncipe de Gales empleará en su excursión por Sudamérica ha llegado por vía terrestre a Plymouth, en

donde ha sido embarcado a bordo del buque de guerra «Warepite».

Este buque saldrá en breve en crucero por el Mediterráneo y transportará el avión a bordo del buque portaaviones «Argus», que lo transportará a América.

A las nueve el cardenal Verdier recibió en la puerta de Nuestra Señora al jefe del Estado.

Dijo la misa el obispo de Saló, dando finalmente la bendición monseñor Verdier.

Terminada la ceremonia el féretro fué puesto en un tramo de artillería, formando la comitiva a las diez y media, yendo en cabeza un pelotón de la Guardia republicana.

Según las Asociaciones de mutilados y ex combatientes, los cardenales Verdier y Binet, mariscales y generales.

Detrás del féretro va el caballo del mariscal y el oficial portador de su banderín.

Padres desdichados

Esta mañana la niña Luisa Balbastro Soler, de nueve años, llevando al brazo a su hermanito Filiberto, de catorce meses, domiciliados en la Avenida de Adolfo Beltrán, 48, bajo, por mandato de sus padres ha pretendido cruzar el camino de Burjassot con objeto de comprar en una tienda próxima varios encargos, siendo atropellada por una camioneta que les ha ocasionado a Luisa fuerte contusión en la pierna derecha y escoriaciones en el maleo interno, y su hermanito contusiones de segundo grado en la región frontal.

Ha sido curados en la casa de Socorro del Museo.

Completamente curado de las graves lesiones sufridas el 9 de diciembre último en la calle de Pi y Suñer, con motivo del suceso sangriento desarrollado en dicha vía por elementos huelguistas, ha sido dado de alta en este Hospital el guardia de Seguridad Vicente Bravo Núñez.

Zapatero que se cansa de la vida y de hacer zapatos

En Alboraya intentó ayer suicidarse el zapatero Francisco Estellés Pons, de 65 años, casado, domiciliado en la calle de Cubelles, 15, cuarto piso, ingiriendo varias cajas de cerillas disueltas en agua, pero como las cerillas actuales contienen escasa cantidad de fosforo, no consiguió otra cosa el citado zapatero que una fuerte gastritis, de la que fué asistido en la casa de Socorro de Cofán.

Papelería Botella

En Vicente, 57

Estriches de compases, lápices, esfuminos, tableros, escuadras, cartabones, reglas, papeles para dibujo, etc.

Banco de Bilbao

SUCURSAL DE VALENCIA

CAMBIO DE CIERRE

7 de enero de 1931

BOLSA DE MADRID

Francos

Máximo... 87.20

Mínimo... 87

Libras

Máximo... 46

Mínimo... 45.75

Dólares

Máximo... 9.47 1/2

Mínimo... 9.42 1/2

SUCESOS

EX HOSPITALIZADO

ZAPATERO QUE SE CANSÓ DE LA VIDA Y DE HACER ZAPATOS

Papelería Botella

En Vicente, 57

Estriches de compases, lápices, esfuminos, tableros, escuadras, cartabones, reglas, papeles para dibujo, etc.

La quiebra del plan quinquenal de los soviets

SU BRUSCA LIQUIDACION PROVOCA EL HAMBRE DEL PUEBLO RUSO, QUEBRANTA LA SITUACION FINANCIERA E INQUIETA AL EJERCITO ROJO

Relacionado con el plan soviético para el año actual, que insertamos en tercera plana, creemos de interés el siguiente estudio de un periódico vienes.

Los norteamericanos se marcan de Rusia. El que ha tenido a bien almorzar hoy conmigo se ha despedido antes de que terminara su contrato. Trabajaba a las órdenes de M. Strut, director norteamericano en Stalingrado de una fábrica de tractores que parece estar ahora en mala situación.

Le he preguntado qué es lo que pensaba de esa Rusia, de la que se empezaba a hablar en términos sibíticos y que debía ser, sin ningún género de duda, la nueva forma del régimen.

No he conocido—me contestó sonriendo—más que la signatura Rusia, que por cierto no llevaba dicho nombre. Era la «Platikieta» el plan quinquenal que representaba, en realidad, un atrevido intento de americanización de Rusia. Ha fracasado después de haber estado apasionado a los espíritus.

Cuando en junio del presente año nuestra fábrica suministró los primeros tractores construidos en Stalingrado, estalló un verdadero entusiasmo. Esas máquinas, cual si fuesen animales vivos, eran paseadas por las calles de Moscú y de Leningrado entre los aplausos de la muchedumbre. Pero luego ha venido el desencanto. Es la liquidación del sistema.

La liquidación, según he sabido por otro conducto, ha sido decidida de repente. Hace pocos meses aún se proclamaba el triunfo integral del sistema, a pesar del desencanto de los campesinos, que preferían usar sus ganados que entregarlos a los agentes de la colectivización.

El famoso plan, destinado por una parte a agrupar en grandes unidades las tierras laborables, y por otra a crear una industria pesada, se realizaba empujando con insistencia rápida.

El programa preveía para fines del año 1933 la colectivización de 27 millones de hectáreas. Desde la primavera de este año, 20 millones de hectáreas estaban ya en manos de los Soviets, que hicieron un poderoso esfuerzo para sembrarlas. Millares de tractores comprados en Alemania, Italia y los Estados Unidos trabajaron día y noche, y las siembras primaverales pudieron quedar terminadas a tiempo.

Aquel éxito prometía tener su desenvolvimiento. Como quiera que los tractores continuaban llegando del extranjero, y como Rusia empezaba también a fabricarlos, parecía lógico prever que las siembras de otoño aún serían más extensas, pero no ocurrió así.

El 15 de noviembre, es decir, en una fecha en que los trabajos del campo deben en Rusia estar terminados desde hace ya tiempo, se estaba todavía sembrando trigo y no se había llegado ni siquiera a los tercios del programa.

Este lamentable resultado produjo una verdadera consternación entre los directores soviéticos, que tan sólo se habían olvidado de un detalle en sus cálculos: el desgaste de las máquinas, manejadas por hombres inexpertos, y para cuyo arreglo no había en Rusia ni talleres de reparación ni piezas de recambio.

Una inspección ordenada por Stalin le informó rápidamente de la situación de las cosas: la mitad de los tractores traídos del extranjero y bien pagados habían quedado reducidos, después de una sola campaña, a hierro viejo.

Aquello suponía una verdadera catástrofe, toda vez que los sacrificios financieros hechos para dotar al país de instrumental agrícola lo habían dejado extenuado. Esos tractores, cuya mitad está hoy día fuera de uso, figuran en el origen del famoso «dumplings» soviético, porque la Unión Soviética no tenía otro medio para hacer frente a los vencimientos de los giros que los eran presentados todos los meses procedentes de Roma, Berlín y Nueva York. Pero el «dumplings» no ha tenido tan sólo por efecto el perturbar el mercado mundial, sino que ha producido el hambre en el pueblo ruso. Y esto no son leyendas.

Está probado, según testimonios concordantes e imparciales, que hoy día es prácticamente imposible y de un modo singular en las ciudades provinciales, el adquirir artículos alimenticios.

En Kharóv, por ejemplo, todas las fondas y todas las tiendas de productos alimenticios han tenido que cerrar sus puertas.

Para el viajero de paso no queda más que la fonda de la estación en la que después de haber esperado el turno durante largo tiempo, se consigue un tazón de potaje muy sabroso y un pedazo de pan insustentable.

Las estadísticas soviéticas se ven obligadas a reconocer que el obrero soviético no está suficientemente alimentado, lo que acarrea un descenso notable en el rendimiento del trabajo.

Así es que la producción del carbón en la cuenca del Donetz ha descendido en 45 por 100 y ese fenómeno repercute, como es natural, en la industria.

Despreñados también de lo expuesto un desastre financiero que es más pronunciado cada día. Desde hace algunos meses el Gobierno de Moscú discute para retrasar el pago a los países vecinos de las sumas que les debe, devenga-

das por el tránsito de sus mercancías.

Hasta entonces había pagado siempre esas deudas, que son algo públicas, con una regularidad irrefragable. Asimismo, desde hace algunos meses la mayor parte de los funcionarios, no sólo en provincias, si que también en Moscú, sólo perciben una parte de sus salarios, contentándose en cuanto al resto con vagas promesas.

Los ingresos por contribuciones e impuestos correspondientes al ejercicio 1929 a 1930, que terminó en 1 de octubre, acusaron un déficit de 9.000.000.000 rublos.

La liquidación financiera—según datos oficiales—ha pasado en nueve meses de dos mil millones a 4.872 millones.

La inflación, con su natural consecuencia, o sea, el rápido descenso de la moneda soviética en los mercados extranjeros, ha dado lugar a que el «chembotizats» que se vende en Moscú al curso forzoso de cinco dólares o 127 francos, no valga en Varsovia o en Berlín más que unos 12 francos.

Por último, la institución hasta entonces más sólida, el ejército rojo, ha quedado visiblemente quebrantado por tal estado de cosas.

En muchos puntos los soldados, comorvidos por los sufrimientos de sus familias campesinas, han manifestado su descontento.

Este es el fondo económico y psicológico de esa misteriosa revolución palatina que ha removido, hacia algunas semanas, los engranajes del Kremlin.

Voces dífíles fué el primero que abordó el asunto y que, sin perjuicio de hacer ante Stalin protestas de su lealtad, le dió a conocer el estado de ánimo del ejército y la necesidad de ponerle remedio.

Rykov y Homsky, gentes de la derecha, fueron más lejos, pues cominaron a Stalin para que abandonase a la mayor brevedad su política anticampesina.

Volvoes hacia el campo—le gritó Rykov durante una escena patética—pues de lo contrario, por pararáis la ruina de Rusia y la guerra civil.

Syrzoff, joven formado por Stalin, que le nombró a los 29 años presidente del Consejo de Rusia, fué más lejos, pues se puso a amenazar y dijo:

—Si no abandonáis esa política, tendréis que abandonar el Kremlin.

Stalin se dió pronto cuenta de que el plan quinquenal después de dos años de aplicación, era cosa que había terminado, pero antes de buscar otra solución, pensó, ante todo, en poner a salvo su prestigio y aún su libertad, ya que no su vida, y por ello empezó convocando en el Kremlin a los jefes de la G. P. U.

HENRY DE KORAS

Diciembre 1930.

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Más del Gobierno civil

Esta tarde hemos hablado con el señor Suárez y Alonso de Fraga y unos ha dicho que en virtud de un anuncio recibido denunciaban al «cabecero», ha prohibido funcionar las salas de recreo de algunos Circulos.

Acerca de la dimisión del señor Amado y nombramiento del señor Sánchez Castele para sustituirle, noticia circulada por radio, ha dicho que ignoraba su certeza por no haber recibido de Madrid ninguna nota oficial.

Por los pasillos del Gobierno hemos oído con insistencia entre el público que allí había de que ocuparía el Gobierno civil el que fué ya gobernador don Rafael Durán.

EL TIEMPO

Desde las Azores a la Península Ibérica se encuentra un centro barométrico de escasa importancia.

Una extensa zona de niebla se halla en Inglaterra, Francia, Alemania y centro de Europa.

En España la temperatura máxima de ayer fué de 19 grados en Sevilla, y la mínima de hoy ha sido de un grado bajo cero en So-

Tiempo probable: Vientos flojos de dirección variable y tiempo favorable para que se formen nieblas.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

la casa que mejor paga toda clase de monedas de oro, y la que más barato vende.

CASA DE CAMBIO

Plaza de la Rena 8

Oro Card na

MEDIAS DE GOMA TELAS IMPERMEABLES Brusobles-San Vicente, 6

VINOS Y COGNACS MARQUES del MERITO de Jerez Depositario: Ramón Casanova Boix-Pi y Marquill, 74.-Teléfono 16.101

PAPEL DE FUMAR BAMBÚ. Illustration of a man in a hat and suit holding a cigarette.

era un soltero empedernido, socio de varios clubs, caballista consumado y espectador asiduo a las carreras de caballos y a los estrenos de los teatros. De aquí que le conociera mucha gente y tuviese numerosos amigos. Pertenecía a una ilustre familia, muy honrada y con una educación exquisita, poseía todas las cualidades necesarias para brillar en sociedad. Suficientemente rico para darse una gran vida, no incurrió, como tantos otros, en la insensatez de arruinarse con inútiles derroches. Gastaba cuanto era necesario para no privarse de nada y para no hacer un papel ridículo, pero nada más. El era, como sabemos, el organizador de la fiesta de aquella noche. Su intervención en la misma constituía una segura garantía de éxito. Sabía, como nadie, disponer las cosas a satisfacción de todos. Había encargado una comida de veinte cubiertos, cuyo menú, preparado en colaboración con el mismo Erebant, era, no sólo apetitoso y delicioso, sino además originalísimo. La mesa había sido dispuesta en la sala grande, al lado de la cual había un salón de recepción y un comedor por el que las damas querían reírse con las mejillas con polvos de evolutivos antes de comer. El vizconde Guy d'Arteuilles llegó el primero para recibir a los invitados y asegurarse por sí mis-

—Las, apruebo y repito que las agradezco. —Entonces estoy contento. —Quedo satisfecho de vos y podéis retiraros. —No desea el señor nada más? —Por ahora no. Cobró el portero el importe de la cena, el carbón y las bujías, entregó las llaves al nuevo inquilino y se retiró, al fin, desahuciándose en nuevos ofrecimientos y cumplidos. —Creí que no se iba a ir nunca—exclamó el falso Thernis al quedar solo. Y agregó: —He aquí un hombre de que habré de guardarme por ser demasiado servicial. Su mismo empuje en complacerme le expone a ser indiscreto. También sufrió Larzigues a poco, con objeto de ir a dar a Verdier las señas de su nuevo domicilio. Se dirigió a la calle de Vendôme a pie y dando un largo rodeo, por el ser seguido. —Reconozco a Verdier en su casa. —Le esperaba impaciente para saber lo que había hecho. —Trabajo me ha costado—contestó Larzigues. —Lo creo. —Trabajo y dinero. —El del dinero es lo de menos. —Si la sociedad me pone los gastos... —¡Claro! —Entonces no hay más que hablar. —Le los abonará por doble motivo, por cuanto tu nuevo domicilio puede ser y será para nosotros, en lo sucesivo, un punto seguro de reunión. —Poseo inmejorables condiciones para ello. —Pues por eso. —Habrá que avisar a nuestro nuevo compañero. —¿A Mauricio Vasseur? —Sí. —Escribele. —Ahora mismo. —Aquí tienes todo lo necesario para la carta. Larzigues escribió inmediatamente dos líneas a Mauricio, y Verdier encargó de hacer llegar aquella carta a su destino. Les convenía estar en relación íntima y frecuente con su nuevo cómplice. —Después de haber escrito, Larzigues preguntó: —¿Y mi criado? —Sin guardar repugnata, añadió: —Porque creo que no habrás dividido que necesito un servidor y que tú te encargaste de proporcionármelo. —Trá a tu casa a las siete en punto—le contestó Verdier. —¿Le has avisado ya? —Voy a avisarle. —¿Estará dispuesto para empre-



Usted oirá siempre hablar favorablemente del "UNGUENTO UNIVERSAL CAÑIZARES"



ya que es único para curar, sin necesidad de operar, toda clase de granos, tumores, forúnculos, panadizos, llagas, golondrinos, fistulas, heridas, contusiones y en todos los casos en que se haya producido pus.

Es el unguento de la famosa cajita roja, a la que muchos miles de personas le están agradecidas y nunca falta en sus casas!

Farmacias y droguerías y en la farmacia y laboratorio CAÑIZARES -- Caballeros, núm. 47 -- VALENCIA

Compañía Transatlántica Servicios directos

Línea a Cuba-México
El rápido vapor de lujo ALFONSO XIII saldrá de Bilbao y Santander el 18 de enero, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando al regreso en Nueva York. Próxima salida el 18 de febrero.

Línea al Brasil-Plata
El rápido vapor de lujo REINA VICTORIA EUGENIA saldrá de Barcelona el día 5 de enero, de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de febrero.

Línea a Cuba y Nueva York
El rápido vapor de lujo MARQUES DE COMILLAS saldrá de Barcelona y Tarragona el día 7 de enero, de Valencia el 8 de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para Nueva York y Habana. Próxima salida el 7 de febrero.

Línea a Puerto Rico, Venezuela, Colombia
El rápido vapor de lujo MAGALLANES saldrá de Barcelona el día 25 de enero, de Valencia el 26, de Málaga el 27 y de Cádiz el 29, para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 25 de febrero.

LÍNEA A FERNANDO POO MONTEVIDEO
El vapor saldrá de Barcelona el día 15 de enero, de Valencia el 16 de Alicante el 17 y de Cádiz el 20, para Arrecife, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de La Palma, Río de Oro, Monrovia y Santa Isabel (Fernando Poo). Próxima salida el 15 de febrero.

Servicio tipo gran hotel, gran confort, espléndida cocina, orquesta, fiestas a bordo, piscina, cine, tennis, radio, T. S. H., capilla, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en la Agencia en Valencia, M. MANGLANO, BARON DE VALVERT, Mar, 53. - Teléfono 13.920.

INSTITUCION MUTUALISTA DE LA MUJER QUE TRABAJA

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Esta Obra Mutualista desenvuelve con la mayor eficacia su labor de protección social y benéfica a favor de las **Obreras, empleadas, dependientas, costureras, etc.** y de las **esposas del trabajador y funcionario modesto,** haciéndolas participar gratuitamente de las ventajas y beneficios de sus instalaciones clínicas, competente y completo servicio médico, subsidios por enfermedad, asistencia de partos y demás atenciones.

OFICINAS Y DISPENSARIOS: Teléfono núm. 10.871 HORAS DE OFICINA
Plaza de San Pablo, n.º 4, principal Mañana: De 10 a 1.
(Edificio propiedad de la Caja de Previsión Social del Reino de Valencia) VALENCIA Tarde: De 3 a 8.

Compañía Transmediterránea

RELACION DE LOS SERVICIOS QUE PRESTA ESTA COMPAÑIA
Servicio tipo gran hotel, gran confort, espléndida cocina, orquesta, fiestas a bordo, piscina, cine, tennis, radio, T. S. H., capilla, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes en la Agencia en Valencia, M. MANGLANO, BARON DE VALVERT, Mar, 53. - Teléfono 13.920.

CALLOS Y DUREZAS

DE LOS PIES, CURAN SEGURA Y RADICALMENTE A LOS CINCO DIAS DE USAR EL CALLICIDA ABRAS XIFRA
A la primera aplicación cesa el dolor. Es fácil y cómodo. No duele ni mancha. Véndese el estuche con frasco, pincel e instrucciones a dos pesetas. ARGENSOLA, FARMACIA, MADRID. Advertimos que se venden multitud de imitaciones y falsificaciones de nuestro CALLICIDA. PIDASE EN FARMACIAS SÉRIAS Y ACREDITADAS, EXIGIENDO EL NOMBRE ABRAS XIFRA. Véndese en Valencia en todas las farmacias y droguerías.

DEL URUGUAY (Purgaciones)
y todas sus graves complicaciones del aparato GENITO URINARIO, como CISTITIS, PROSTATITIS, GOTA MATINAL O MILITAR, ORQUITIS, etc., del hombre; METRITIS, VAGINITIS, ANEXITIS, etc., de la mujer, se obtiene un rápido y eficaz resultado con el uso de los SELLOS OSSAN.
Sus propiedades antisépticas y microbicidas comunican a la sangre y orina, ya notando sus efectos a las primeras tomas; calman los dolores producidos por la micción, la orina se mantiene aséptica y los gonorreos son destruidos hasta que se obtiene con su uso una verdadera curación.
De venta en Valencia: Gamir, plaza Mariano Benlliure; Gorostegui, Merced, 72, y Centro Farmacéutico. Preparado en el Laboratorio Ballester, Salmadón, 167. BARCELONA.

En cuanto note cualquiera de las molestias que indican que su estómago no funciona como un reloj exacto, no vacile y use el HIPERACIGIL (antes LA PERLA ANIGASTRALGICA) del doctor Gil Fernández.
De venta en todas las farmacias
Gasosa "frigorífica"
Pídala en todas partes, por ser la mejor
Anuncie usted en este diario

MUEBLES - J. ABAD
SAN VICENTE, 94 CAMAS METALICAS - Visita la Gran Exposición del interior

LOS BRONQUITIS JARABE FAMEL ENFERMEDADES PECHO

MODELOS VARIADOS SIN HUMO NI OLOR
ESTUFAS A PETROLEO DESDE 30 PESETAS
Ferretería ERNESTO FERRER, S. A. BARCAS, 2

186 Folletín de la Correspondencia de Valencia

... para prestar sus servicios, con tanta premura?
—Está dispuesto siempre para todo lo que le necesitemos.
—Podrá fiarme de él?
—Como de mi mismo.
—No es curioso?
—Es la discreción personalísima.
—N. hablador?
—Es mudo.
—Magnífico!
—Te repito una vez más que reúne todas las buenas cualidades apetecibles.
—Pues a las siete en punto estará en la calle de Sursumes esperándole.
—No faltes, porque será exacto.
—Mientras no falta él...
—Desocida.
—Tengo curiosidad de conocerle.
—Pronto quedará satisfecho tu deseo.
Vendió algunos datos más acerca del servidor que proporcionaba a su amigo.
Como tales datos no nos interesan, los pisaremos por alto.
Ocasiones sobradas tendremos más adelante para conocer a fondo a aquel opaco modelo.
Por ahora bastará con hacer constar que Lartigue quedó encantado de los informes que le dio su amigo, hasta el punto de exclamar, después de oírle:
—No hubiéramos podido encontrar otro mejor para nuestro objeto!

187 Simona y María o la mujer detective

... hablar y Lartigue se levantó para marcharse.
De pronto se le ocurrió decir:
—¿Por qué no vienes a la fonda a comer conmigo?
—No puedo—le contestó Verdier.
—¿Tienes que hacer algo urgente?
—No.
—¿Quién te lo impide, entonces?
—La prudencia.
—¿Eh?
—Conviene que nos vean juntos lo menos posible.
—¿Quién ha de sospechar...?
—Cualquiera.
—Pero...
—No insistas.
—Así, pues, ¿cómo nos veremos?
—Si yo tengo que hablarte, iré a tu casa.
—¿Y si soy yo el que tengo algo que decirte?
—Ven a la mía.
El falso Theunis se echó a reír.
—No le quedaba otro remedio.
—¿Cómo ha de ser!—exclamó Verdier.
—Día llegará en que estés acá y seamos dueños de términos cuando y donde queramos.
Se separó de su camarada con un apretón de manos, y se fué a una fonda a comer.
El supuesto abate Merry se salió a poco.
Su salida tenía dos objetos.
El primero, cobrar al correo la carta dirigida a Mauricio; el otro, ir a avisar al que había de servir de criado a su cómplice.

... Cumplidas estas dos comisiones, regresó a su casa.
Tenía que pensar mucho y en muchas cosas, y a sus meditaciones consagró la mayor parte de aquella noche.
...
Eran las siete menos cuarto cuando Lartigue llegó a su nuevo hotel, después de haber comido. Entró y esperó.
Le consumía la impaciencia. Deseaba conocer cuanto antes al que había de ser su servidor.
A cada momento miraba en el reloj la hora.
A las siete menos un minuto llamaron a la puerta.
—¿El debe de ser!—exclamó Lartigue—. Y si es él, como creo, preciso será reconocer que ha sido verdaderamente puntual.
Fué a abrir y encontró frente a un joven alto, vestido con decencia.
Aquel joven le presentó una pizarra, en la que había escrito lo siguiente:
—Me llamo Domingo.
Soy mudo, pero no sordo.
Me envía el señor abate Merry al señor Van Breck, para que le sirva en calidad de ayuda de cámara.
Procuraré complacerle lo mejor que pueda.
Después de leer lo que antecedía, Lartigue dijo:
—Entrad, Domingo, y encargaos desde luego del servicio.
Domingo, que podría tener unos treinta años de edad, era mudo de nacimiento, pero inteligente, activo y recomendable, además, por su fuerza béculea.
En pocas palabras le puso su nuevo amo al corriente de lo que tenía que hacer en la casa.
El contestaba por señas, comprendiéndolo todo fácilmente.
Abrió los baúles, arregló la ropa, atizó el fuego, puso sábanas limpias en la cama y preguntó por señas si su amo necesitaba algo más.
Como la respuesta fuera negativa, se retiró a la habitación que le estaba destinada.
Satisfecho de su criado, el falso capitán de navío se acostó a las diez, deseando encontrar en el sueño el reposo que necesitaba después de un día de tantas y tan variadas emociones.
CAPITULO XXXIII
En casa de Brebant
A las siete y media de la tarde fué el vizconde Guy d'Arfeuilles a casa de Pablo Brebant, conocido generalmente por el nombre de crestaudor de los letrados.
Podría añadirse muy bien y de clásicos artes, pues como los literatos, los artistas más eminentes en todos los géneros eran asiduos parroquianos de aquella fonda de moda y de «primo» artellos, a la que concurrían además los elegantes, las loretas, en fin, todo París en una palabra.
Irá el vizconde d'Arfeuilles un guapo chico de treinta y cinco años.
Muy lanzado en el mundo de los placeres y de las diversiones,

CUARTO GENERAL DE ESPAÑA
(Cally-Ballitro - Hiers)
en su nueva edición ha sido aumentado a **4 TOMOS** (antiguamente encuadernados en más de 8,500 páginas en total)
MAS DE TRES MILLONES DE DATOS
54 MAPAS EN COLORES
DE LAS PROVINCIAS Y POSESIONES DE ESPAÑA
Esta obra contiene los datos del Comercio, Industria y Profesiones de España y Posesión y sus extensas Sección Extranjera con datos de todos los países del Globo
Precio de un ejemplar completo: **80 Ptas. franco de portes en toda España**
ANUNCIAR EN EL ANUARIO ES DAR CON LA EFICACIA DE LA PUBLICIDAD
Anuario Cally-Ballitro y Hiers Remitidos, S. A. Enrique Granados, 20 y 22 BARCELONA
Anuncie usted en

Capitalistas
Hace falta socio con 25.000 a 30.000 pesetas de capital; asunto serio y de gran porvenir. Informar: Pto. Puerto Rico, núm. 8, portería.
ARMERIA H. ESTREMS
Pl. Margall, 14 CASA GRITZNER
A PLAZOS Y CONTADO
Las mejores escopetas de caza y tiro de pichón. Gran surtido en cartuchos cargados y vacíos. Succursales: Casa Rovira, Chapa, 21, Girona.
Calle Miñana, 5, bajo.